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ОРГАН томского ОБКОМА И ГОРКОМА КОММУНИСТИЧЕСКОЙ 
ПАРТИИ СОВЕТСКОГО СОЮЗА, ОБЛАСТНОГО И ГОРОДСКОГО СОВЕТОВ 

ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ
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1959 г.
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Год издания 43-й

Цена 20  коп.

О социалистических обязательствах трудящихся 
промышленных предприятий Московского (городского) 

экономического административного, района 
по развитию производства и увеличению выпуска 

машин и приборов для технического перевооружения
промышленности

Постановление ЦК КПСС от П  июня 1959 года

Возвращение в Москву партийно- 
правительственной делегации 
Германской Демократической 

Республики

Коллективы^ предприятий станкостроительной, элек
тротехнической и приборостроительной^ отраслей про
мышленности города Москвы, стремясь “достойно встре

тить предстоящий июньский Пленум ЦК КПСС, приня
ли на себя дополнительные обязательства по увеличе
нию производства оборудования, машин, приборов и 
средств автоматизации.

Станкостроители обязались увеличить в 1965  году 
производство специальных и агрегатных станков в 
3 ,7  раза, прецизионных —  в 3 раза, автоматических 

линий —  в 4 ,5  раза, новейшего инструмента и измери
тельных приборов —  в 2 раза по сравнению с 1958  
годом, что превышает задания семилетнего плана в 
1 ,4 — 2,1 раза.

Приборостроители увеличат выпуск приборов в 
3 раза, в том числе приборов для комплексной авто
матизации непрерывных процессов —  в 2 раза.

Центральный' Комитет КПСС отмечает особую важ 
ность обязательств трудящихся станкостроительных, 
электротехнических и приборостроительных заводов 
Московского (городского) экономического. района, по
тому что увеличение производства новых высокопро

изводительных специальных и агрегатных станков 
автоматических линий, приборов и средств автомати

зации будет содействовать практическому решению 
задачи технического перевооружения промышленности 
нашей страны в более сжатые сроки.

ЦК КПСС уверен, что трудящиеся города Москвы с 
честью выполнят принятые на себя обязательства.

Центральный Комитет КПСС рекомендует ЦК Ком- 
партии союзных республик, крайкомам, и обкомам 

1шъь И советам народного хозяйства экономических 
административных районов всемерно поддерживать и 
поощрять инициативу трудящихся, направленную на 
увеличение выпуска новых, более совершенных ма
шин, станков, приборов, средств автоматизации и ме
ханизации. производства, что будет способствовать 
успешному осуществлению величественных задач по
ставленных XXI съездом КПСС по техническому пере
вооружению всех отраслей народного хозяйства нашей 
страны.

Секретарь ЦК КПСС Н. ХРУЩЕВ.

Утром *17 июня в Москву из по
ездки по Советскому Союзу возвра
тилась партийно-правительственная 
делегация Германской Демократиче
ской Республики, возглавляемая 
Вальтером Ульбрихтом и Отто Гро
теволем.

Вместе с немецкими гостями в 
Москву возвратились — , член Пре
зидиума Центрального Комитета 
КПСС, первый заместитель Предсе
дателя Совета Министров CQCP 
А. И. Микоян, заместитель министра 
иностранных дел СССР В. С. Семе
нов, посол СССР в Германской Де
мократической Республике М. Г.

Первухин, заместитель заведующего 
отделом Центрального Комитета 
КПСС П. Н. Медведев.

На вокзале прибывших встреча
ли —  член Президиума Централь
ного Комитета КПСС, секретарь ЦК 
КПСС А. И. Кириченко, заместитель 
министра иностранных дел СССР 
В. В. Кузнецов, председатель Госу
дарственного комитета С!ССР А. Н. 
Шелепин, заместитель заведующего 
отделом Центрального Комитета 
КПСС И. Т. Виноградов, заведую
щий протокольным отделом МИД 
СССР Ф. Ф. Молочков.

(ТАСС).

Немецкие гости в Москве
В. Ульбрихт, 0. Гротеволь и дру

гие члены партийно-правительствен
ной делегации Германской Демокра
тической Республики, вернувшиеся 
17 июня в Москву из поездки по 

I советской стране, провели несколь
ко часов на Выставке достижений 

I народного хозяйства СССР.
I Гости из ГДР посетили павильоны 
( «Радиоэлектроника», «Транспорт 
I СССР», «Электрификация СССР» и 

другие. Государственные деятели 
ГДР знакомились с многочисленны
ми экспонатами, свидетельствующи
ми о непрерывном подъеме экономи
ки и культуры СССР, о большом 
вкладе советских

о
ученых в 

технического прогресса страны.
дело

Об инициативе Горьковского обкома КПСС 
и совнархоза по изысканию возможностей 

дальнейшего увеличения производства 
химической продукции на заводах 

Горьковского экономического района
Постановление ЦК КПСС от 17 июня 1959 года

\

Многочисленные посетители всю
ду сердечно приветствовали послан
цев трудящ ихся Германской Демо
кратической Республики.

Вместе с немецкими гостями бы
ли заместитель председателя Совета 
Министров СССР А. Н. Косыгин, по
сол СССР в ГДР М. Г. Первухин.

Группа членов делегации ГДР в 
тот_̂  лее день посетила Объединен
ный институт ядерных исследова
ний в г. Дубна.

Вечером немецкие гости были в 
Бо.ршом театре СССР на опере 
Чайковского «Евгений Онегин».

Вместе с гостями в центральной 
ложе находились Н. С. Хрущев, 
А. И. Микоян.

(ТАСС).

В Красноярске создается комплекс предприятий химической про
мышленности. Уже в первом году семилетки должны начать вьшуск 
продукции целлюлозно-бумажный комбинат, шинный завод, намечает
ся пустить на полную мощность кордное производство завода искус
ственного волокна.

Сейчас на строительных площадках целлюлозно-бумажного комби
ната и шинного завода заканчивается сооружение производственных 
корпусов, ведется монтаж оборудования.

На снимке: монтаж шаровых цистерн цеха регенерации Краснояр
ского целлюлозно-бумажного комбината.

(ФотоХ|роника ТАСС).

Делегация коллектива завода 
„Динамо“ в гостях 

у В. Ульбрихта и 0. Гротеволя

Вдохновленные решениями XXI съезда Коммуни
стической партии Советского Союза трудящиеся на
шей страны с огромным патриотическим подъемом и 
творческой инициативой борются за досрочное выпол
нение семилетнего плана во всех отраслях промыш
ленности и сельского хозяйства.

Горьковский обком КПСС и Горьковский совнархоз- 
совместно с коллективами химических и нефтеперера
батывающих предприятий разработали предложения, 
обеспечивающие увеличение производства химической 
продукции, в том числе полиэтилена, полипропилена, 
фенола и жирных спиртов.

Увеличение выпуска продукции достигается за счет 
рем нетрукции и расширения действующих предприя
тий, интенсификации процессов производства, замены 
устаревшего оборудования и использования в качестве 
сырья природного газа, без выделения дополнитель
ных капиталовложений сверх установленных на семи
летие Горьковскому, совнархозу на развитие химиче
ской промышленности.

Предусмотренный на конец семилетия уровень про
изводства химической продукции в Горьковском эко
номическом районе будет достигнут в 1964  году, к 
47-й  годовщине Великой Октябрьской социалистиче

ской революции. В 1965  году химические и нефтепе
рерабатывающие заводы дадут сверх заданий семилет
ки валовой продукции на 1 миллиард 100 миллионов 
рублей.

Учитывая огромное значение ускоренного развития 
химической промышленности для подъема экономики 
страны и благосостояния нашего народа. Центральный 
Комитет КПСС постанов.чяет:

одобрить инициативу Горьковского обкома КПСС и 
совнархоза по изысканию возможностей дальнейшего 
увеличения производства химической продукции на 
заводах Горьковского экономического района;

поручить Госплану СССР и Совету Министров 
РСФСР внести необходимые изменения в семилетний 
план развития химической и нефтеперерабатывающей 
промышленности Горьковского совнархоза.

ЦК КПСС желает работникам химических и нефте
перерабатывающих заводов -и строительных организа
ций Горьковской области успехов в осуществлении 
разработанных мероприятий по увеличению выпуска 
химической продукции.

Сецретарь ЦК КПСС Н. ХРУЩЕВ.

Во время пребывания в Москве 
делегации Социалистической единой 
партии Германии на XXI съезде 
КПСС она побывала в гостях у кол
лектива завода «Динамо». На со
стоявшемся по этому случаю митин
ге немецкой делегации был вручен 
подарок —  бронзовый барельеф с 
картины: «Выступление В. И. Лени
на на московском заводе «Динамо» 
7 ноября 1921  года».

17 июня Первый секретарь Цент
рального Комитета Социалистической 
единой партии Германии В. Уль
брихт и Председатель Совета Мини

стров ГДР 0. Гротеволь пригласили 
к  себе в гости делегацию работни
ков завода «Динамо». В составе де
легации бы.ти главный инженер за 
вода И. Л. Литвак, заместитель сек
ретаря парткома В. А. Панюнин, 
председатель завкома профсоюза 
Д. П. Щербаков и другие.

После теплой, дружеской беседы 
с гостями В. Ульбрихт подарил кол
лективу завода «Динамо» бронзовый 
бюст выдающегося немецкого рево
люционера Карла Либкнехта.

(ТАСС).

II СЕССИЯ ОБЛАСТНОГО СОВЕТА 
ДЕПУТАТОВ ТРУДЯЩИХСЯ

Вчера состоялась вторая сессия Томского областного Совета депутатов 
трудящихся седьмого созыва.

Председателем сессии избирается депутат от Комсомольского избира
тельного округа № 52 тов. Ведерников А. А., секретарем —  депутат от 
Томского избирательного округа 1 тов. Якунина М. А.

Сессия обсудила следующие вопросы:
1. «О мероприятиях по выполнению Закона «Об укреплении связи 

школы с жизнью и о дальнейшем развитии системы народного образова
ния в РСФСР» (докладчик —  председатель облисполкома тов. Ва
сильев И. Ф.).

2. «О мероприятиях по созданию прочной кормовой базы в колхозах и 
совхозах области в 1959  году» (докладчик —  заместитель председа
теля облисполкома тов. Бабанов М. Ф.).

По обоим вопросам приняты решения.
Отчет о сессии будет опубликован в следующем номере.

Вручение дипломов и почетных 
москвичам—лауреатам 

Ленинских премий

знаков

Крупнейшие физики, математики, 
техники, биологи собрались 17 ию
ня в Красном зале Моссовета. Здесь 
были торжественно вручены дипло
мы и почетные знаки московским 
ученьш, удостоенным в этом году 
Ленинских премий за выдающиеся 
работы в области науки и техники.

—  Каждое такое вручение, —  
сказал в своей речи президент Ака
демии наук СС()Р А. Н. Несмеянов, 
—  радостно тем, что оно знаменует 
еще и еще один новый шаг на пути 
расцвета нашей науки и техники.

С О Ц И А Л И С Т И Ч Е С К И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В А
трудящихся промышленных предприятий Московского (городского) 

экономического административного района по развитию производства 
и увеличению выпуска машин и приборов для технического

перевооружения промышленности
Трудящиеся предприятий Москов

ского (городского) экономического 
административного района вместе со 
всем советским народом с большой 
энергией приступили к  претворению 
в жизнь грандиозной программы 
строительства коммунизма в СССР, 
принятой XXI съездом Коммунисти
ческой партии.

Приняв в феврале 1959  го,да со
циалистические обязательства —  
выполнить задания семилетнего пла
на по уровню производства в шесть 
лет; коллективы предприятий на
стойчиво работают над дальнейшим 
увеличением своего вклада в семи
летку и сосредоточивают усилия на 
расширении производства наиболее 
необходимых фабрикам и заводам 
всех совнархозов машин и приборов 
для технического перевооружения 
промышленности.

Техническое перевооружение про
изводства всех отраслей на основе 
широкого внедрения новой техники, 
комплексной механизации и автома
тизации производственных процес
сов, специализации и кооперирова
ния связано с дальнейшим подъемом 
машиностроения и в первую очередь 
станкостроения. электротехниче
ской промышленности и  приборо
строения.

Ускорение развития этих отраслей 
промышленности будет лучше все
го содействовать решению практи
ческих- задач технического перево
оружения промышленности и тем 
самым способствовать досрочному 
выполнению семилетнего плана..

Рабочие, инженеры, техники и 
служащие предприятий города Мо

сквы, разрабатывая свои обязатель
ства к предстоящему июньскому 
Пленуму ЦК КПСС, обратили особое 
внимание на использование имею
щихся возможностей дальнейшего 
развития производства и роста вы
пуска продукции за счет комплекс
ной механизации и автоматизации 
производственных процессов, рекон
струкции и частичного расширения 
производственных площадей, совер
шенствования специализации заво
дов, что обеспечивает более эффек
тивное использование капиталовло
жений по сравнению с новым строи
тельством и значительное сокраще
ние сроков ввода в действие мощно
стей.

Коллективы станкостроительных 
заводов: «Красный Пролетарий», 
имени Орджоникидзе, шлифовальных 
станков, вну-тришлифовальных стан
ков, специальных станков и агре
гатных узлов, агрегатных станков.и 
автоматических линий, специальных 
станков и автоматических линий, 
инструментальных заводов «Ка
либр», «Фрезер» и Московского ин
струментального приняли обязатель
ства увеличить в 1965  году выпуск 
продукции на 56 процентов по срав
нению с заданием, предусмотрен
ным семилетним планом. Это даст 
вбзмолсность' повысить в 1965  году 
выпуск станкостроительной продук
ции в 2,3 раза по сравнению с 
1958  годом. Рост производства 
станков осуществить главным обра
зом за счет специальных и агрегат
ных станков.

Повысить выпуск прецизионных 
станков в три раза по сравнению с 
1 9 5 8  годом.

Перестроить три завода на вы 
пуск автоматических линий для ме
таллообработки и совместно с дру
гими предприятиями изготовить в 
1 9 5 9 — 1965  гг. 450  автоматиче
ских линий. Уве.тичить производст
во инструмента и измерительных 
приборов в 2 раза по сравнению с 
1958  годом.

Трудящиеся заводов электротех
нической промышленности —  имени 
Владимира Ильича, «Динамо», тран
сформаторного имени Куйбышева, 
«Москабель», «Электросвет» имени 
Яблочкова, высокочастотных элек
тропечей и прожекторного принима
ют обязательство увеличить в 1965  
году выпуск электротехнической 
продукции против заданий, преду
смотренных семилетним планом, на 
35 процентов, что позволит этим 
предприятиям выполнить на два го
да раньше задания семилетнего пла
на по уровню производства.

Приборостроительные заводы: теп
лоизмерительных приборов, энерге
тических приборов, тепловой авто
матики электростанций и «Мано
метр» увеличат в 1965  году на 50 
процентов выпуск приборов по 
сравнению с заданием, предусмот
ренным семилетним планом, и утро
ят производство приборов на этих 
заводах по сравнению с 1958  годом, 
в том числе удвоят выпуск приме
няемых для целей комплексной ав 
томатизации непрерывных процессов 
приборов агрегатно-унифицирован
ной системы. Все это позволит зна
чительно ускорить осуществление 
работ по автоматизации непрерыв
ных технологических процессов в

химической, металлургической, неф
тяной, энергетической и других от
раслях промышленности.

Одним из важных резервов роста 
продукции в промышленности яв
ляется , развитие специализации 
предприятий. Сосредоточение на за 
воде «Красный Пролетарий» произ
водства одноименных типов станков 
позволило организовать их выпуск 
на современном техническом уров
не, по поточному методу, с выпуском 
станков через каждые 23  минуты и 
снижением их стоимости вдвое про
тив имеющейся на других заводах.

Коллектив завода «Компрессор» 
принял обязательство за счет осу
ществления специализации завода 
увеличить выпуск холодильных ус
тановок в 1965  году в 4 ,5  раза по 
сравнению с 1958  годом.

Все предприятия Московского го
родского совнархоза будут осуществ
лять дальнейшую специализацию 
производства с целью более широ
кого использования этого резерва на 
службу семилетки.

Выше знамя социалистического 
соревнования за увеличение выпу
ска оборудования, машин, приборов 
и других средств комплексной авто
матизации и механизации производ
ства, необходимых д,чя ускорения 
технического перевооружения про
мышленности страны!

Обязательства принты на соб
раниях коллективов машинострои
тельных и приборостроительных 
заводов Московского (городского) 
экономического административ
ного района. ^

Он подчеркнул, что на открывшейся 
накануне Выставке достижений на
родного хозяйства СССР широко 
представлены работы ученых, инже
неров, творцов новой техники. В 
заключение президент горячо по
здравил лауреатов и полселал им 
новых успехов, к  которым обязыва
ет их высокое звание, имя великого 
Ленина.

Дипломы и почетные знаки вру
чаются ученым-москвичам, соз
дателям крупнейшей в мире атомной 
машины —  синхрофазотрона на 10 
миллиардов электроновольт, большой 
группе архитекторов и строителей, 
подаривших нашей столице гранди
озный комплекс спортивных соору
жений —  Центральный стадион име
ни В. И. Ленина, и другим. Высту
пая от имени награжденных, акаде
мик В. И. Векслер, вице-президент 
Академии строительства и архитек
туры СССР А. В. Власов, А. А. Эт- 
мекджиян заверили советский на
род, партию и правительство в том, 
что Ленинские премии послужат 
деятелям науки и техники могучим 
стимулом для достижения дальней
ших творческих успехов.

От имени МГК КПСС и исполкома 
Московского городского Совета де
путатов трудящихся лауреатов теп- j

Провернем, как организован 
уход за посевами кукурузы

поля
ЗАРАСТАЮТ 
СОРНЯКАМИ

Нельзя ничего плохого сказать о 
работе кукурузоводов третьей брига
ды колхоза «Ленинский путь» Том
ского района. Здесь посеяно 30 гек
таров кукурузы. Участок без сорня
ков. Сейчас тракторист А. Смелков 
заканчивает боронование этого уча
стка.

Совсем иная картина на кукуруз
ных полях 1 -й и 2-й бригад колхоза. 
Сев проводился здесь 2 6 — 29 мая. 
Половина посева кукурузы ■ 1 -й 
бригады проборонена вдоль и попе
рек полосы. Эта часть поля без 
сорняков. Вторая же половина этого 
участка и весь участок второй 
бригады проборонены один раз толь
ко вдоль полосы. Здесь полно сор
няков. Мало того, даже самый 
беглый взгляд на поле говорит о 
том, что посев кукурузы проводился 
широкорядным способом. Работники 
района, бывшие во время посевной 
в колхозе, как видно, «не заметили» 
этого. Рядовым способом засеян 
участок кукурузы первой бригады 
и на острове за прото.кой. И здесь 
сорняки глушат кукурузу, хотя прав
ление артели уверяет, что участок 
дважды заборонен.

В колхозе «Путь к  коммунизму» 
план сева кукурузы  на 110  гекта-' 
рах выполнен. Руководители артели 
и механизаторы уверяют, что сеяли

В колхозе имени XX съезда КПСС 
часть площади засеяна также с нару
шениями агротехники, всходы куку
рузы зарастают сорняками.

Рейдовая бригада газеты «Крас, 
ное Знамя»; В. КОЖЕМЯТОВ,
Ф. МАЛЫШЕВ, П. ИВАНОВ,
В. АНДРЕЕВ, И. ТРАВКИН,

Г. АБДУРАШИТОВ, П. ПЕТРАШ- 
КЕВИЧ, ПЕТРОВ, ЕМЕЛЬЯНОВ,

А. ПЕШКОВ.

ло
с мерной проволокой, однако квад- 

поздравил председатель исполко- на поле не видно. Впрочещ и
ма Н. И. Бобровников;

(ТАСС).
растения кукурузы найти 
но —  сорняки заглушают их.

труд-

БОРОНЯТ
ПОСЕВЫ

КУКУРУЗЫ
Получить 300  центнеров зеленой 

массы кукурузы с гектара —  такое 
обязательство приняло на себя ком
сомольско-молодежное звено Н. Кар
пова из колхоза «Гигант» Шегарско- 
го района. Сев кукурузы механиза
торы провели квадратно-гнездовым 
методом в хорошие агротехнические 
сроки. Сейчас кукурузные планта
ции покрылись зелеными квадрата
ми. Механизаторы провели первое 
боронование сцепом легких борон на 
всей площади в 100 гектаров и го
товятся к вторичному боронованию. 
Одновременно с рыхлением между
рядий при первой обработке будут 
внесены в почву удобрения. Для 
этого. припасено 15 тонн суперфос
фата.

Н А .  В  Д  Н
Открылась Выставка достижений 

народного хозяйства СССР, и сразу 
изменилась жизнь северо-восточного 
района Москвы. Это заметно, преж
де всего, на городском транспорте. 
По проспекту Мира один за другим 
следуют автобусы, троллейбусы, 
такси. Поток пассажиров на линии 
метрополитена, идущей от станции 
«Ботанический сад» до ВДНХ, уве
личился, по крайней мере, вдвое.

Утром 17 июня на выставке на
чалась уже обычная работа. Боль
шинство начинает осмотр выставки 
с Главного павильона. Он дает пред
ставление о тех огромных достиясе- 
ниях, которых добился советский 
Еирод под руководством Коммуни
стической партии. Люди надолго за
держиваются у карты «Развитие 
промышленности и транспорта 
СССР», в за.тах, где освещаются 
вопросы электроэнергетики^ сельско
го хозяйства, науки и культуры.

На выставку утром прибыла на
ходящаяся в СССР партийно-прави
тельственная делегация Германской

Демократической Республики. Как 
только гости появились на террито
рии ВДНХ, их тепло приветствовали 
многие сотни посетителей..

Судя по первому дню, наиболь
шей популярностью среди москбичей- 
и приезжих 'Пользуется павильон 
«Радиоэлектроника». Всех желаю
щих осмотреть его экспонаты он 
вместить сразу не мог. Некоторым 
пришлось постоять в очереди. Но за-, 
то потом они были вознаграждены 
тем, что посмотрели цветное теле
видение, услышали стереофониче
ские радиопередачи, при которых 
звук получает наибольшую вырази
тельность. Всеобшёе внимание при
влекли радиовещательные приемни
ки, радиолы, телевизоры новейших 
конструкций.

Так же многолюдно было вокруг 
бассейна н а , площади Промышлен
ности. Здесь собрались желающие 
осмотреть внутреннее оборудование 
реактивного самолета «ТУ-104 А». 
При выходе, из самолета многие фо
тографировались,. "

В течение дня бо.льшое число по
сетителей побывало в павильоне 
«Кукуруза». Все отмечают, что 
оформлен он очень удачно. Популяр
но показываются важное значение 
кукурузы для народного хозяйства, 
наиболее рациональные методы ее 
возделывания. Позади павильона —  
экспонатные посевы различных сор
тов этой культуры. Растения дости
гают улсе полметра.

17 июня только ДО 18 часов на 
выставке побывало около 40 тысяч 
человек.

Чтобы лучше информировать по
сетителей о массовых мероприятиях, 
проводящихся на ВДНХ, организован 
выпуск программ на неделю. В них 
подробно сообщается, какие лекции 
и доклады можно послушать в п а
вильонах, какие картины идут в 
кинотеатрах, кто выступает в 
Эстрадном и Зеленом театрах. На 
территории ' выставки открыты поч
товые отделения, работают телеграф, 
междугородный телефон.

■ (TACC)v,
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В наших теоретических семинарах
Истекший учебный год в системе 

партийного просвещения в нашем 
институте характерен возросшей ак
тивностью научных работников в 
изучении марксистско-ленинской те
ории.

С начала учебного года для науч
ных работников было создано 10 те
оретических семинаров: пять по фи
лософии и пять по конкретной эко
номике. В семинарах занималось 152 
научных работника, из них более 70 
членов КПОС.

Партком института и партийные 
бюро факультетов большое внимание 
уделяли повышению идейно-теорети
ческого уровня семинарских заня
тий.

На совещаниях руководителей и 
консультантов теоретических семи
наров обсуждались методы проведе
ния занятий.. Партком систематиче
ски проверял ход занятий теоретиче
ских семинаров, на своих заседани
ях  заслушивал секретарей партбюро 
факультетов о состоянии и мерах 
улучшения работы сети партийного 
просвещения. Большую помощь в 
проведении семинарских занятий 
оказывали консультанты, особенно 
такие товарищи, как Д. Н. Казаке
вич, М. Н. Ларина, А. Л. Корнилов и 
другие. В этом учебном году партбю
ро факультетов стали больше инте

ресоваться занятиями теоретических 
семинаров. Руководители и кон
сультанты заранее знакомили 
слушателей с планом предстоящего 
занятия, со списком рекомендован
ной литературы, контролировали 
подготовку докладов. Все это позво
лило добиться регулярного проведе
ния занятий семинаров, хорошей по
сещаемости.

Занятия проходили интересно и с 
большой активностью всех слушате
лей. Научные работники на итоговых 
занятиях заявили, что такая форма 
политшюокой учебы их удовлетворя
ет.

Можно назвать ряд тем, обсужде
ние которых вызвало большой инте
рес и активность слушателей. Так, 
на се м т а р а х  по вопросам экономи
ки железнодорожного транспорта с 
большим интересом, активно обсуж

дались темы: «Закон распределения 
по труду, зарплата при социализме»,

«Технический прогресс на железно
дорожном транспорте»', «Направ
ление развития технической ба
зы зарубежного транспорта в после
военный период», «Технико-эконо
мические показатели электрической 
тяги и их сравнение с показателями 
при паровой и тепловозной тяге», 
«Изменение организации форм уп
равления промышленностью и тран
спортом», «Перспективный годовой и 
оперативный план грузовых перево
зок и методика их составления».

На философских семинарах с 
большой активностью, проходило об
суждение тем: «О категориях мате- 

.риалистйческой диалектики», «Марк
систско-ленинское учение о государ- 
.стве, революции и диктатуре проле
тариата» и другие.

Интересной была тематика семи
нара при кафедре иностранных язы
ков. Участники ее изучали экономи
ку стран социалистического лагеря.

Особенно хорошо работали семи
нары на кафедрах теплотехники (ру
ководитель тов. Шваб), вагонного 
хозяйства, электротяги и паровозов 
(руководитель тов. Черкашия), при
кладной и строительный механики 
(руководитель тов. Лоткин), ино
странных языков (руководитель тов. 
Бекатов). Большинство научных ра
ботников к  занятиям готовилось 
серьезно. Доклады и выступления на 
семинарах были глубокими по содер
жанию.

Во втором семестре на всех семи
нарах научных работников изучали 
материалы XXI съезда КПСС.

Изучение доклада Н. С. Хрущева 
на XXI ̂ съезде КПСС, материалов и 
решений съезда обогатило содержа
ние политической учебы, усилило 
интерес научных работников к изу
чению теории научного коммунизма.

Высокую' активность на семинарских 
занятиях вызвало обсуждение таких 
вопросов, как  «О двух фазах комму
низма», «О некоторых вопросах 
марксистско-ленинской теории в 
связи с развернутьи строительством 
коммунизма».

На итоговых занятиях были рас
смотрены вопросы: о руководящей 
роли Коммунистической партии в 
строительстве коммунизма, об основ
ных чертах и главных задачах пе
риода развернутого строительства 
коммунистического общества, о за
дачах идеологической работы в со
временных условиях, о международ
ном значении XXI съезда КПСС.

Однако в работе теоретических се
минаров научных работников нашего 
института имеются и недостатки. 
Партком и партбюро факультетов до 
сих пор еще не добились того, чтобы 
во всех семинарах вопросы конкрет
ной экономики изучались глубоко, 
чтобы занятия не превращались в 
технические совещания, чтобы 
все научные работники, участвую
щие в семинарах, готовились серь
езно к  занятиям. Не все семинары 

работали хорошо. Так, с перебоями 
работал семинар кафедр электриче
ских машин и энергоснабжения 
электрических железных дорог (ру
ководитель проф. Карасев). Были 
случаи, когда отдельные занятия 
проходили при низкой активности 
(семинар кафедр графики, физку.чь- 
туры и спорта).
, Задача парторганизации инсти
тута состоит в том, чтобы в новом 
учебном году ликвидировать эти не
достатки.

А. МАКАЕВА, 
член парткома электромехани
ческого института инженеров 
железнодорожного транспорта.

Д а в с т р е ч г у  Л леж ут лу ЦХС ХСПСС

Реконструкция-дело всего коллектива
Коллектив Томского подшипнико

вого завода за последние пять лет 
увеличил выпуск валовой продук
ции в 1 ,7  раза. Это достигнуто, 
прежде всего, за счет увеличения 
производительности труда. За это 
время не было построено ни одного 
нового корпуса. Значительное увели
чение выпуска продукции достигну
то, главным образом, за счет рекон
струкции предприятия, внедрения 
более совершенного оборудования и 
передовой технологии, автоматиза
ции и механизации производствен
ных , процессов.

Особенно активно стала прово
диться замена устаревшего оборудо
вания новым и модернизация дейст
вующего оборудования в период под
готовки к XXI съезду КПСС и после 
съезда.

Кузнечный цех на протяжении 
многих лет был самым «узким ме
стом» завода, не выполнял плана 
по штамповке колец, сдерживал 
другие коллективы.

Было решено произвести рекон
струкцию цеха. Мелкие горизон
тально-ковочные машины ремонтни
ки завода взялись изготовить свои

ми силами. Некоторые устаревшие 
машины решено было заменить но
выми, более производительными 
машинами, изготовленными специ
альными заводами. Для улучшения 
условий труда решили земляной пол 
покрыть бетонным основанием и по 
нему уложить чугунные плиты, в 
обоих корпусах установить приточно
вытяжную вентиляцию.

Прошлый год положил начало 
большим реконструктивным работам,-
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ч т о  НАМ Д А Е Т  
МЕТОДОЛОГИЧЕСКИЙ СЕМИНАР

ПО СЛЕДАМ НАШИХ 
ВЫСТУПЛЕНИЙ

“Оживить работу 
партгрупп*'

Под таким заголовком в № 111 
газеты «Красное Знамя» 14 мая 
была опубликована корреспонден
ция о недостатках работы партий, 
ных групп парторганизации област
ного сельскохозяйственного управ
ления.

Корреспонденция обсуждена на 
собрании партийной группы нн. 
спекции животноводства, а позд
нее — на партийном бюро, где 
стоял отчет партгрупорга инспек
ции тов. Пушкарева. Было решена 
провести совещание партгрупор
гов, заслушать их отчеты о работе 
на заседании партийного бюро, 
намечены другие мероприятия, на
правленные на улучшение дея
тельности партийных групп.

В медицине, как и в области дру
гих наук, идет борьба диалектиче
ского материализма против различ
ных идеалистических теорий. В 

последние годы в патологии, на
пример, были разоблачены лжена
учные взгляды на процессы вос
становления тканей, на проис
хождение защитных реакций орга
низма. Серьезные удары нанесены 
по идеалистическим взглядам в 

учении о наследственности, клеточ
ной и молекулярной патологии. Од
нако многие теории, освещающие 

вопросы медицины с субъектив
но идеалистических, махистских 
позиций, не разоблачены и до сих 
пор. Чтобы успешно вести с ними 
борьбу, правильно решать важней
шие научные проблемы, научные 
работники должны хорошо изучить 
марксистскую философию и уметь 
применять ее к конкретным аспек
там развития той или иной отрасли 
знаний. Марксистско-ленинское вос
питание научных кадров играет 

решающую роль и в подготовке мо
лодых специалистов, во всей их 
практической деятельности.

Партийная организация медицин
ского института уделяет серьезное 
внимание марксистско-ленинскому 
воспитанию научных работников. В 
институте большое распространение 
получили методологические семина
ры, в которых с позиций диалекти
ческого материализма идет изучение 
методологических основ развития 
различных отраслей медицины.

Наш методологический семинар 
объединяет научных работников ка-

' федр патологической анатомии и 
патологической Физиологии. Работа
ет он уже не один год. В первый 
год изучались категории материали
стической диалектики, затем мы 
перешли к применению их к про
блемам патологии.

Когда наш коллектив работал над 
проблемой нервизма, занятия в мето
дологическом семинаре помогали на
учным работникам глубже разобрать
ся в течении различных патологиче
ских процессов и сделать ‘правиль
ные выводы.

Часто бывает так, что дискуссия, 
начатая на методологическом семи
наре, находит свое продолжение в 
экспериментах и опытах. И, наобо
рот, какой-то частный вопрос в 
исследовании становится темой за
нятия методологического семинара. 
Не один раз рассмотрение с позиций 
диалектического материализма на 
методологическом семинаре какого- 

то частного вопроса, тормозившего 
разработку занимающей нас пробле
мы, помогало нам найти и его пра
вильное объяснение или решение. 
Так, рассмотрение на методологиче
ском семинаре позволило правильно 
решить вопрос о взаимоотношении 
частного и, общего в механизме раз
вития одного из видов анемии. Эта 
работа получила признание научной 
общественности и была опубликова
на в Москве в юбилейном сборнике, 

посвященном академику А. Д. Спе
ранскому.

В истекшем учебном году на ме
тодологическом семинаре была об
суждена проблема причинности и 
причинно-следственных отношений 
в развитии болезни. Доцент В. С. 
Лаврова подвергла глубокому кри
тическому анализу идеалистические 
взгляды немецкого физиолога Фер- 
ворна и патолога Ганземана.

Большой интерес вызвал доклад и 
доцента 0. М. Ординой.

На большом фактическом материа
ле были показаны различные пути 
появления новых причинно-следст
венных связей, рассмотрен вопрос о 
взаимоотношении причин и следст
вий и их значении в течении забо

левания и его исходе. Правильное 
применение философских катего
рий причины и следствия помогло 
вскрыть истинные механизмы про
цессов, создающих картину болез
ни. Доклад получил положительную 
оценку и бы л рекомендован после до
работки к  печати.

Приведенные примеры далеко не 
исчерпывают круга проблем, кото
рые были предметом рассмотрения 
на методологическом семинаре на

ших кафедр.
В будущем учебном году для улуч- 

шеиия работы семинара необходимо 
более тщательно подбирать темы для 
занятий и добиться, чтобы все слу
шатели семинара систематически и 
глубоко изучали планируемый мате
риал.

Проф. Д. ГОЛЬДБЕРГ,
руководитель семинара.

На заводе были изго
товлены три горизон
тально-ковочные ма
шины, которые замени
ли старые, пришедшие 
в полную негодность. 
Смонтирована новая 
крупная горизонтально
ковочная машина с уси- 
.тием 1.200 тонн, уста
новлен новый мостовой 
кран. Модернизированы 
две раскаточные маши
ны, две ковочные маши
ны, в результате чего 
производительность этих 
машин значительно по
высилась.

Многое сделано для 
улучш ения условий тру
да рабочих. Были смон
тированы две прямоточ- 
■но-^вытяжные вентиля
ционные линии, которые 
позволили значительно 
интенсивнее, чем преж
де, удалять дым из куз
нечных корпусов, а ле
том обеспечить приток 
в помещение свелсего 
прохладного воздуха.
220 квадратных метров пола были 
выложены чугунными плитками. В 
цехе оборудовали буфет.

Чтобы сократить брак и непроиз
водительные потери, на многих опе
рациях была внедрена передовая 
технология.

В частности, введена закалка 
блоков матриц и блоков пуансонов 
для средних ковочных машин. Кон
цевые отходы крупных заготовок 
стали использоваться для производ
ства мелких колец. Это достигалось 
путем протяжки отходов на молоте 
с последующей их калибровкой на 
вальцах.

Внедрено еще более 30 различ
ных организационно-технических 
мероприятий, способствующих по
вышению культуры производства и 
увеличению съема продукции. с тех 
же площадей.

Осуществление этих и других ме
роприятий, улучшение организации 
труда позволило нашему коллективу 
значительно улучшить технико-эко
номические показатели. Годовой 
план прошлого года по выпуску ва
ловой продукции мы выполнили на 
102 ,6  процента, сэкономили 730 

тысяч рублей. Брак по сравнению с 
предыдущим годом уменьшился на 
60 процентов, впервые не было пе
рерасходовано металла, была сэко
номлена 41 тонна металла.

Многое наметил сделать коллек
тив цеха в первом году семилетки. 
Взамен старых мы наметили смон

тировать три крупных горизонталь
но-ковочных машины с усилиями от 
800  до 2.000 тонн, смонтировать 
штамповочный молот: с весом пада
ющих частей в 2 тонны, модернизи
ровать другое оборудование.

Будет внедрена передовая техно
логия на многих операциях. Наруж
ные кольца подшипников 7906  бу
дут полностью производиться штам
повкой заготовок с последующей их 
калибровкой на специальном прес
се, а наружные кольца 7 9 0 9  —  
раскаткой. Это повысит качество 
колец, позволит уменьшить тру
доемкость их изготовления, умень
шит расход металла. Нам предстоит 
также освоить изготовление колец 
для новых типов подшипников — 
железнодорожных и конических.

В реконструкции, совершенство
вании технологических процессов 
активно участвуют инженеры, тех
ники, рабочие цеха. Многие члены

\

ш
Томский подшипниковый завод.

На снимке: слесари П. К. Дуда и Н. Г. Завгрродний за 
вочной машины в кузнечном цехе.

’й' * *

монтажом новой ко-;

Новые наунные
проблемы

автоматизации
производстненных

процессов
' •

Академик
И. АРТОБОЛЕВСКИЙ.

Б контрольных цифрах развития 
народного хозяйства СССР на 
1 9 5 9 — 1965  годы развернута гран
диозная программа создания мате
риально-технической базы комму
низма. Высокими темпами будет 
развиваться наше машиностроение. 
Производство продукции машино
строения и металлообработки на
мечается увеличить за семиле
тие почти в два раза, а по 
некоторым видам продукции, как, 
например, производство приборов 
должно возрасти в 4 ,5 — 4,7  раза. 
Увеличение производства и повыше
ние производительности труда, сни- 
лсение себестоимости и улучшение 
качества продукции машинострои
тельных заводов немыслимы без 
широкого внедрения комплексной 
механизации и автоматизации про
изводственных процессов.

В осуществлении комплексной ме
ханизации и автоматизации ваясное 
значение имеет разрешение многих 
научных проблем 6 области физико- 
математических, химических и тех
нических наук. Большие задачи 
стоят и в области теории машин и 
механизмов, призванной развивать

и совершенствовать методы иссле
дования, расчета и проектирования 
машин и систем автоматического 
действия. Поэтому весьма важным 
является установление тех наиболее 
прогрессивных направлений, по ко
торым должна развиваться эта на
ука, с тем, чтобы в наиболее корот
кие сроки научные результаты мог
ли быть внедрены в современное 
производство.

Важнейшей задачей специалистов 
является развитие общей теории и 
расчета машин и механизмов авто
матического действия, а также обо
снование теории автоматического 
управления с использованием счет
но-решающей техники. Большое 
внимание направляется также на 
разработку новых систем цифровой 
автоматизации, в том числе таких, 
как самонастраивающиеся системы.

Б связи с-развитием атомной тех
ники в последние годы получили 
распространение механизмы, управ
ление которыми происходит дистан
ционно, путем копирования движе
ний рук человека. Новые пути в 
направлении создания таких машин 
—  «манипуляторов» заложены, в 
частности, в идее использования 
биотоков человека. Первые попытки 
создания «механической руки», ко
торая работает от импульсов, полу
ченных в результате биотоков, сде
ланы в институте машиноведения 
Академии наук СССР. В дальнейшем 
это может привести к созданию бо
лее сложных систем —  типа «ма
нипуляторов». ■

Современные машины-автомать) 
представляют собой сложные систе
мы, в состав которых входят дви
гатели, приводящие в движение от
дельные механизмы, затем испол
нительные механизмы, выполняю
щие рабочие процессы, а также 
механизмы автоматического управ
ления и контроля. Тот или иной 
режим движения машины-автомата

определяется всей совокупностью 
динамических процессов, происхо
дящих в отдельных механизмах и 
устройствах. При изучении этих во
просов важную роль играют многие 
факторы, к  числу которых в пер
вую очередь должны быть отнесены 
силы и моменты, действующие на 
отдельные звенья механизмов, упру
гость как всей системы, так и от
дельных звеньев, а также колеба
тельный характер протекающих 
процессов. Раздел теории машин, 
который занимается изучением всех 
этих вопросов, носит обобщающее 
название —  динамики машин. Р аз
витие динамики машин-автоматов 
как комплексных систем имеет сей
час важнейшее значение д.ля кон
структорской практики.

Б последние годы вопросы экспе
риментальной динамики получили 
широкое развитие. Этому развитию 
способствует применение методов 
современной физики, химий, элек
тротехники, радиотехники и элек
троники, что уже позволило создать 
ряд надежных приборов для запи
си и регистрации: перемещений, 
скоростей, ускорений. Созданы на
дежно работающие датчики, устрой
ства для записи и регистрации изу
чаемых экспериментально процес
сов. Но задачи, которые стоят в 
этой области, воистину безгранич
ны. Б качестве примера укажем на 
необходимость создания аппарату
ры, позволяющей производить изме
рения • без непосредственного кон
такта с испытуемой деталью. Кро
ме использования для этого свойств 
магнитных полей, оказалось воз
можным в некоторых случаях при
менять радиоактивные изотопы.

В практике экспериментальных 
исследований машин все шире при
меняется так называемый «натур
ный» метод испытаний, которые

производятся при работе машин в 
цехах, полевых условиях, строи
тельных площадках. Поэтому наря
ду с приборами, создаваемыми для 
исследовательских работ в лабора
ториях, необходимо дальше разви,- 
вать и совершенствовать аппарату
ру для экспериментального исследо
вания машин в рабочих условиях. 
Это должна быть аппаратура не
сложная, легко устанавливаемая, 
портативная, с дистанционным на
блюдением, использующая все со
временные достижения физики и 
электроники.

Изучение упругих колебаний в 
машинах и механизмах является 
одной из важнейших проблем дина
мики машин. Значение этого вопро
са тем более актуально, что в со
временной практике все шире и 
шире используются машины, двиясе- 
ние в которых осуществляется виб
рационными приводами. К числу 
таких машин относятся: вибропо
гружатели, машины для обогаще
ния, некоторые машины литейного 
оборудования, очистительные маши
ны в сельском хозяйстве, машины 
для виброизмельчения и т. д.

В некоторых машинах вибрацион
ного типа для повышения их эф
фективности и производительности 
искусственно создается виброудар- 
ный режим, при котором отдельные 
звенья и.чи дета.чи машины в опре
деленные интервалы времени по.лу- 
чают дополнительные степени «сво
боды». К таким машинам относятся,, 
например, виброударные погружа- 
тели и некоторые другие устройства 
и механизмы. В настоящее время 
ведутся только первые, начальные 
исследования в области динамики 
вибрационных систем, но, несом
ненно, что развитие этих работ 
имеет важнейшее значение для со
временного машиностроения.

нашего коллектива внесли немало 
ценных предложений, направлен
ных на рациональное размещение 
новых ковочных машин, на механи
зацию отдельных операций, на со
кращение затрат, связанных с пере
монтажом оборудования, на эконо
мию металла. Это штамповщики 
Н. А. Гузеев, В. М. Афанасьев, 
Н. Е. Казаченко, кузнецы В. И. 
Кравцов, А. П. Никулин, бригадир 
слесарей Н. Г. Завгородний, техно
логи Д. И. Щерин и Е. С. Митина, 
слесарь П. К. Дуда и многие дру
гие. Вот примеры их творческой 
активности.

При монтаже молота для уста
новки на фундамент шабота, веся
щего 40  тонн, требовалось 2 трак
тора С -80. Этих машин на заводе 
не было, сроки монтажа срывались. 
Бригадир слесарей Н. Г. Завгород
ний нашел выход из положения. Он 
предложил установить шабот на 
фундаменте с помощью системы 
блоков и мостового крана. Предло
жение было принято. Сорокатонная 
махина была установлена за 4 ч а
са.

Проводимый в цехе перемонтаж 
оборудования требовал углубления 
всей канализационной системы. 
Старший технолог Д. И. Шерин 
предложил новый вариант водосбор
ника, который совсем исключал все 
земляные работы, связанные с к а 
нализацией. Это позволило избе
жать больших затрат, помогло за 
кончить перемонтаж оборудования 
в сжатые сроки.

В прошлом году внедрение пред
ложений новаторов производства це
ха дало 263 тысячи рублей эконо
мии.

Вопросы технического прогресса 
находятся под неослабным внима
нием общественности. В последнее 
время проблемы реконструкции це
ха, модернизации оборудования, 
ускорения монтажных работ обсуж
дались па заседаниях цехового по
стоянно действующего производст
венного совещания. Разработанные 
этим совещанием предложения по
могли значительно ускорить пере
монтаж оборудования.

С большим подъемом встретил 
наш коллектив сообщение о созыве 
июньского Пленума ЦК КПСС. Мы, 
используя опыт передовых пред
приятий страны, решили сократить 
сроки реконструкции цеха, досрочно 
осуществить важные организацион
но-технические мероприятия.

Уже на протяжении двух лет в

Фото Ф. Хитриневича,

организационно-техническом пла
не завода предусматривалось внед
рение токов высокой частоты для 
нагрева заготовок колец при рас
катке. Для установки генераторов 
проектировалась солидная при
стройка к  цеху стоимостью в не
сколько сот тысяч рублей. Но 
строители из года в год тянули с 
пристройкой, а разогрев произво
дился по-старому —  мазутом.

Теперь эта затянувш аяся пробле
ма решается по другому. Главный 
энергетик завода А. Г. Жук предло
жил разместить генераторы в суще
ствующем корпусе за счет рекон
струкции первого этажа и лестнич
ной клетки. Этот проект, утвер- 
нгденный на техническом совеща
нии завода, позволит обойтись без 
дорогостоящей пристройки, внед
рить прогрессивный метод нагрева 
заготовок колец уже в этом году.

Осуществив намеченные на этот 
год реконструктивные работы, мы 
уже к концу 1960 года увеличим 
выпуск продукции по сравнению с 
первым кварталом этого года в 
1 ,6 — 1,7  раза.

За семилетие наш завод должен 
увеличить выпуск валовой продук
ции в 5 ,4  раза. Соответственно уве
личится выпуск колец и нашим це
хом. По генеральному плану разви
тия завода предусмотрено строи
тельство нового корпуса кузнечного 
цеха.

Внимательно проанализировав 
свои возможности, коллектив цеха 
пришел к  выводу, что можно избе
жать строительства нового корпуса, 
сделав пристройку пролета к суще
ствующему корпусу, чтобы разме
стить в ней дополнительное обору
дование, необходимое для выполне
ния возрастающего к концу се
милетки объема работ. Это сбере^- 
жет не менее 500 тысяч рублей. 
Наше предложение поддержано ди
рекцией, партийной и профсоюзной 
организациями завода.

На своем опыте наш коллектив 
убедился, как быстро можно увели
чить выпуск продукции за счет ре
конструкции существующих цехов и 
участков, модернизации и замены 
устаревшего оборудования. Идя по 
этому пути, мы значительно раньше 
достигнем уровня выпуска продук
ции, запланированного на конец се
милетки.

И. БОРИСЕНКО, 
начальник кузнечного цеха 

Томского подшипникового 
завода.

Сейчас, как никогда прежде, 
требуется обратить особое внимание 
на развитие исследований- по тео
рии машин в Академии наук СССР, 
в республшсанских и отраслевых 
Академиях наук, в научно-исследо
вательских институтах промышлен
ности, конструкторских и проект
ных бюро, лабораториях заводов, 
на кафедрах высших учебных заве
дений. Развитие работ по теории 
машин требует создания специаль
ных лабораторий, оснащения их 
современной измерительной аппара
турой, создания групп ученых, в 
состав которых входили бы специа
листы не только по теории машин 
и механизмов, но и ученые, работа
ющие в области некоторых специ
альных разделов математики, физи
ки, электроники, аэро- и гидромеха
ники и т. д. Это поможет решению 
тех сложных комплексных задач 
расчета и проектирования машин, 
которые ставит практическое маши
ностроение.

Важное значение будет иметь 
координация научных исследований 
по теории машин. Для этого необхо
димо создать при исследовательских 
институтах научно-технические со
веты, включающие в свой состав 
представителей науки и производ
ства. Министерству высшего обра
зования СССР надо обратить внима
ние на необходимость лучшего осна
щения лабораторий на кафедрах 
теории механизмов и машин. _

Грандиозные задачи поставлены 
в семилетием плане в области авто
матизации производственных про
цессов, повышения производитель
ности труда и-его всемерного облег
чения. Наш долг, долг советских 
ученых —  помочь своими исследо
ваниями быстрейшему претворению 
в жизнь этих благородных задач.

Районный фестиваль 
в городе Асино

Сотни юношей и девушек не 
только ждали праздник молодежи, 
они тщательно готовились к  нему.

...Теплое ясное утро. На слабом 
ветру полощутся алые знамена. С 
привокзальной площади по централь
ной улице к стадиону двинулись 
празднично украшенные колонны. 
Шествие возглавили конники, строй 
мотоциклистов, за ними с флагами 
фестиваля идут спортсмены, уча
щиеся ремесленных училищ. Фести
вальные лозунги, транспаранты плы
вут над головами демонстрантов.

Перед участниками фестиваля 
выступили е приветствиями секре
тарь райкома КПСС тов. Чекулаев и 
секретарь райкома ВЛКСМ тов. Ни
китин.

Звучат фанфары. Над стадионом 
слышится песня «Широка страна 
моя родная»... Фестиваль открыт.

Более 250  спортсменов города и 
района собралось для участия в фе
стивальных спортивных соревнова
ниях. В программе состязаний: бег 
на различные дистанции, прыжки в 
длину, метание диска, толкание яд
ра, встречи волейбольных и футболь
ных команд.

В то время, когда на стадионе на
чались массовые игры, в районном 
Доме культуры был открыт фести
вальный конкурс самодеятельных 
коллективов. На сцене выступают 
коллектив художественной самодея
тельности поселка Батурине, хор 
Ланского леспромхоза. В программе—  
песни, пляски, сатира, рассказы, 
частуш ки.

1
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В фестивальном конкурсе приняли 
участие многие са.модеятельные кол
лективы.

В заключение фестивального кон: 
курса с обширной и разнообразной 
концертной программой выступил 
коллектив художественной самодея
тельности Дома культуры. Он завое
вал диплом первой степени и право 
участия во втором областном фести
вале. Победителям ' фестивального 
конкурса —  отдельным исполните
лям и коллективам — были вручены 
дипломы, похвальные листы и цен
ные подарки.

Сильнейшие спортсмены района 
состязались в силе, ловкости, ма
стерстве, выносливости. Хороших 
спортивных результатов' на беговой 
дорожке достиг Г. Тархов, (ЦРММ). 
Дистанцию 1500  метров он пробе
жал за 4 минуты 36  секунд. Первен
ство по прыжкам в длину занял Га
бале (Лайский леспромхоз), его ре
зультат —  5 ,56  метра. По метанию 
диска и толканию ядра первенство
вал Н. Бурдавнцын (ЛПДК). Среди 
волейбольных команд по первой 
группе первенство завоевала кома'н- 
да Батуринской судоверфи, во второй 
группе .—  команда колхоза «Комсо
молец»..На футбольном поле команда 
ЦРММ выиграла у команды Асинов- 
ского леспромхоза с внушительным 
счетом 7 :0 .

Команде ЛПДК присуждено первое 
место по легкой атлетике и вручен 
кубок, во второй группе победили 
спортсмены Митрофановской РТС. Им 
также вручен кубок.

В. АНДРЕЕВ,
П. СУХАЧЕВ.
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в 1959 году произведем в колхозах 
области 25 тысяч тонн мяса
БЛИЖЕ 

К ЖИЗНИ
Х о зяйства  нашей фермы большое. 

В поселке живет много колхозников. 
Люди трудятся, не покладая рук, 
стремятся выполнить обязате.льства.

Но вот заботц о нас очень мало. В 
поселке есть клуб, но он по вечерам 
всегда закрыт. Заведующая клубом 
тов. Самосепкина открывает клуб 
только два раза в неделю и то днем. 
Никаких массовых мероприятий в 
клубе не проводится. Мы очень ред
ко слушаем лекции, доклады. С на
чала года в бригаде было прочитано 
только три лекции. Редко демонстри
руются кинофильмы. Агитаторы не 
информируют колхозников о ходе со
циалистического соревнования, о вы
полнении принятых обязательств.

У нас довольно часто бывает 
председатель колхоза тов. Лактио
нов и другие члены правления кол
хоза. Но они бегло осмотрят хозяй
ство, мимоходом спросят, как  дела, 
и уезжают.

Редко, очень редко случается так, 
чтобы с нами поговорили, посовето
вались, рассказали о ближайших за
дачах и  о том, как идут дела в дру
гих колхозах. Чего греха таить, мно
гие колхозники не знают секретаря 
партийной организации колхоза.

Бригадные собрания проводятся 
редко, неорганизованно. В производ
ственную жизнь фермы руководите
ли колхоза вникают неглубоко. И, 
естественно, не зная наших нужд, 
плохо помогают в работе.

О многих недостатках в работе 
фермы мы не раз говорили членам 

'правления, подсказывали, как можно 
резко увеличить производство жи
вотноводческих продуктов, с нами 
соглашались, но правление мало что 
делает, чтобы использовать все ре
зервы для увеличения производства 
молока, мяса.

Не знаем почему, но руководители 
нашего колхоза, видимо, не считают 
для себя обязательным поговорить по 
душам с тем или иным работником, 
поинтересоваться, как он живет, ра
ботает.

В современных условиях, когда 
мы решаем задачи большой государ
ственной важности, нельзя так ру
ководить работой колхозников. Рабо
та с людьми является главным делом 
руководителей колхоза и партийной 
оргаяи.зашти.

3. НЕЙВАЛЬД — депутат рай
онного Совета, телятнииа коп- 
хоза «Авангард», Н. БОНДАРЬ,
М. ПЛАСТУН — свинарки кол
хоза «Авангард» Каргасокского 

района.

■ЙГ ' "йг.

НА Д Е Ш Е В Ы Х  НОРМАХ

На снимке: свинарки колхоза имени Сталина (слева направо): Пе
лагея Чубарова и комсомолка Октябрина Гуменникова.

Фото А. Сональского.

Прошлой осенью в  нашей бригаде 
вступил в строй нО'Бый, круглый сви
нарник. В центре его оборудо'вана 
кормокухня. С тех пор значительно 
легче работать. Во-первых, значи- 

I тельно меньше времени уходит на 
раздачу кормов; во-вторых,' более 

! удобно размещены св.иньи; в-треть
их, помещение достаточно теплое—  
почти нет падежа молодняка. За на
ми закреплено десять основных и 
пятнадцать ра.зовых свиноматок.

Труд свинарки не так уж прост, 
как, на первый взгляд, кажется. Под
час проводишь бессонные ночи в 
свинарнике, следя за опоросами. Не 
доглядишь за свицоматками —  отход 
получится.

В истекшем году себестоимость 
свинины в колхозе была очень вы 
сокой. Мы учли уроки прошлого и 
решили ввести откорм на дешевых 
зеленых кормах. Выйдите на окраи
ну нашего села и увидите свиновод
ческий летний лагерь. Разместился 
он в удобном месте. Выпас занимает 
несколько гектаров, рядом протека- 

 ̂ет речка. Здесь содержатся откормоч- 
, ные группы. Невдалеке установлен 
I кормозапарник, там мы приготавли- 
'ваем  мучное пойло.

Правление позаботилось о том, 
чтобы в дальнейшем свиньи получа* 
. т а  вдоволь зеленых кормов. Около 
свинарника посеян овес в смеси с 
горохом. На восьми гектарах' поса
жен картофель и турнепс. Скоро на
чнем давать в корм озимую рожь.

В летних лагерях содержим все 
поголовье, кроме «малышей» и сви
номаток, которые ДОЛЖ1НЫ опоро
ситься.

Свиньи хорошо прибавляют в ве
се, мы уже сдали государству 34 
головы, живой вес каждой достигал 
в среднем 90 килограммов. Нет со
мнения. что выполним принятое обя
зательство —  откормить за год 207 
свиней. Сейчас мы получили 
164 головы приплода да еще впе
реди второй туф опоросов. Кроме то
го, государству будет сдано еще 15 
разовых маточек после получения 
от них приплода.

Каждый колхоз, применяя лагер
ное содержание свиней, может и 
должен производить дешевое мясо.

0. ГУМЕННИНОВА,
П. ЧУБАРОВА, 

свинарки колхоза имени Сталина 
Парбигского района.

Дешевое средство борьбы с желудочными 
заболеваниями поросят

Зимой, когда особенно ощу
щается недостаток витаминов в 
корме, поросята нередко заболе
вают поносом. Тяжелая форма 
этого заболевания зачастую, приво
дит к .массовой гибели моло1Дняка. 
Страдают этой болезнью поросята 
и летом, особенно в тех колхозах, 
где для свиней не О:рга«изооано 
лагерное содержание. Желудочно- 
кишечные заболевания поросят 
возникают часто от недостатка в 
рационе микроэлементов. Не во 
всех артелях свинофермы пол
ностью обеспечены минеральной 
подкормкой — мелом, красной 
глиной, углем, пророщенным зер
ном, рыбьим жиром.

Многие работники ферм и 
специалисты сельского хозяйства 
убеждены, что единствегшая мера 
борьбы с болезнями поросят — 
дорогостоящие лечебные препара- '

Т ы  — биомицин, синтомицин, эта- 
зол и другие. Практика отдель
ных свиноводческих ферм подска
зывает, что очень хорошим сред
ством борьбы с кишечно-желудоч
ными заболеваниями поросят слу
жит дерн (верхшгй слой целинной 
почвы).

Нынешней зимой на Томской 
сельскохозяйственной опытной 
станции в качестве минеральной 
подкормки поросятам уже с трех- 
дневного возраста давали дерн.

Дерн содержит в себе цешые 
микроэлементы и витамины, необ
ходимые для развития поросят. 
Молодняк хорошо развивался, 
случаев кишечно-желудочного за. 
болевания поросят не было. По
лезное действие дерна на организм 
поросят подтвердило'сь также опы
тами на свиноферме колхоза 
«Вперед к  коммунизму» Томского

Гастроли  
Красноярского 

краевого 
драм.атическ ого 
т е а т р а  им.ени 
А. С. Пушкина

„Человек 
в отставке” 

возвращается 
в строй

о
в. ЦЕЙТЛИН.

Спектак.чем «Человек в отставке» 
А. Софронова началось первое зна
комство томского зрителя с коллек
тивом Красноярского драматическо
го театра.

Советскому человеку свойственно 
чувство высокого гражданского дол
га перед обществом, частицей кото
рого он является. Передовой совет
ский человек, коммунист, —  с ка
кими бы трудностями его ни стал
кивала судьба, —  никогда не оста
вит своего места в строю.

Пафос этой идеи, выраженной в 
пьесе и в спектакле убедительно, 
без декларативности,' и порождает 
тог внутренний контакт, который

возникает между сценой и зритель
ным залом.

А на сцене, казалось бы, ничего 
особенно выдающегося не происхо
дит. Полковник в отставке. Герой 
Советского Союза Николай Ивано
вич Подрезов обосновался с семьей 
в своем уютном «блиндаже» —  в 
домике на окраине города. Знако
мые хлопоты: сад, огород.

Но Подрезова, «оплатившего свой 
отдых кровью», начинает трево
жить его положение. положение 
человека,^ который «не производит 
ценностей». Заблуждение по поводу 
того, что в мирные дни не с кем бо
роться, вскоре рассеивается: перед 
отставным полковником пример 
враждебного советскому обществу 
злопыхательского выступления ху- 

дожника-отщепенца Медного.
Можно ли «человеку в отстав

ке» оставаться в стороне от жизни, 
борьбы? И зритель на спектакле по
лучает убедительный ответ; нет! 
Не все образы выписаны драматур
гом с одинаковой силой убедитель
ности. Немало сомнений вызывает 
и целесообразность параллельной 
сюжетной линии с традиционным 
«треугольником» (супруги Подрезо- 
вы и оставленный муж Коноплев), 
ничего не прибавляющей к  основ
ной теме. Но все ценное в пьесе, и 
прежде всего, —  горячее биение 
пульса наших дней —  удачно во
площено в спектакле.

В роли Подрезова выступает на
родный артист РСФСР Н. Прозоров. 
Вдумчивость и строгий отбор выра
зительных средств —  главные до
стоинства исполнителя. Подрезов— 
Прозоров очень естественен и ис
кренен в своем душевном благород-

района, где 'работает опытный Ж1И- 
вотновод тов. Жубурс, на ферме 
колхоза имени Калинина Чаин- 
ского района, в Томском совхозе.

При заготовке дерна надо на
пахивать верхний слой почвы сло
ем в 8—10 сантиметров на целин
ных землях с обильной раститель
ностью, где не пасли скот. На 
зиму дерн рекомендуется заготав
ливать поздней осенью, когда KOip- 
ни растений набирают много вла
ги. Расчет запасов де̂ рна ва зи
му — 4—5 кубометров на 100 
поросят-сосунков и 5—6 кубомет
ров на 100 взрослых свиней.

Г. КРАВЧЕНКО, 
старший ветврач Томской 

сельхозопытной станции.
О. СИРОТЕНКо! 

старший научный сотрудник.

стве. С горячей убедительностью он 
вступается за несправедливо исклю
ченного из партии Рябинина, с су
ховатой сдержанностью, но твердо 

, он отказывает своему родственнику 
I художнику Медному «замолвить за 
! него словечко» перед секретарем об

кома партии.
Большой выразительности дости

гает игра Н. Прозорова в однрй из 
узловых сцен, почти завершающей 
спектакль (разговор с секретарем 
обкома партии);

Я не хочу быть человеком в 
отставке... И не буду! Я буду в 
строю! Всегда в строю! Пока бьется 
сердце! Пока идут сражения! Пока 
ходит по земле всякая нечисть!

В тексте —  обилие восклица
тельных знаков. Но в игре артиста 
нет и тени риторики. Душевная теп
лота и глубокая сила внутренней 
убежденности делают образ Подре
зова правдивым и близким нашему 
сердцу.

Образ секретаря обкома партии 
Дмитрия Сергеевича Крымова раз
работан автором недостаточно. Од
нако человека большого обаяния и 
острой проницательности заслужен
ный артист РСФСР П. Словцов в об
разе Крымова сумел показать. Ес.чи 
бы на таком лее уровне были по- 
казаны также волевые качества и 
организаторский опыт Крымова, 
то ведущая роль партийного руко
водства нашла бы в спектакле бо- 
лее убедительное и -законченное вы
ражение.

Важное место в пьесе и спектак
ле занимает образ художника Мед
ного. Медный —  это крикливый и

лесозаготовок
Подведены итоги социали

стического соревнования лесо
заготовительных пунктов и ма
стерских участков за май.

Среди лесопунктов первое 
место завоевал коллектив Сан- 
гальского лесопункта Карга
сокского леспромхоза, которо
му присуждено переходящее 
красное знамя совнархоза и 
облсовпрофа и первая денел:- 
ная премия.

Среди мастерских участков 
первые места с вручением пе
реходящих красных знамен и 
первых денежных премий при
суждены коллективу мастер
ского участка тов. Трубицына 
из Тимирязевского леспромхоза 
и коллективу мастерского уча
стка тов. Непомнящего из 
Каргасокского леспромхоза.

Выставка книг 
об автоматизации 

и механизации 
производства

в  научной библиотеке Том
ского университета организова. 
на выставка книг, посвященная 
июньскому Пленуму ЦК КПСС. 
Здесь широко представлена 
разнообразная литература по 
вопросам автоматизации и ме
ханизации производственных 
процессов.

Среди выставленных изда
ний — многотомное собрание 
трудов Академии наук СССР по 
научным проблемам автомати. 
зации производства, моногра
фии «Автоматическое управле
ние и вычислительная техни
ка», «Электронные приборы 
автоматического управления», 
брошюры о передовом опыте 
борьбы за технический про
гресс в промышленности и на 
транспорте.

Пункты выдачи 
н обмена книг 

на предприятиях
Районная библиотека в селе 

Каргасок на ряде промыш
ленных предприятий создала 
пункты для выдачи книг. 
Охотно пользуются услугами 
таких пунктов работники са
пожного и пошивочного це
хов райпромкомбината и кол
лектив райпищекомби'ната. Вы
дача и обмен книг производятс.ч 
один раз в неделю. В ближай
шее время пункты по выдаче 
книг будут открыты в районной 
больнице и по улице Трактовой.

К. СТРОНСКАЯ.

Н аучно-пратпичеспая  
конференция 

по полиом иелит у
Вчера в Доме ученых гор. 

Томска открылась вторая си
бирская межобластная научно- 
практическая конференция, по
священная вопросам борьбы с 
полиомиелитом.

В конференции участвуют 
Новосибирский научно-иссле
довательский институт травма
тологии и ортопедии. Томский 
научно-и-оследавательсмий ин
ститут вакцин и сывороток. 
Томский медицинский иисгитут 
и облЗ'Дравотдел, научные ра
ботники и врачи Москвы, Ле- 
нииграда, Омска,. Но1восиби|рска, 
Алма-Аты и других городов.

На конференции будет заслу
шан и обсужден ряд докладов.

посвященных современному со
стоянию вопросов вирусологии, 
эпидемиологии, специфиче
ской профилактики, состоянию 
заболеваемости полиомиелитом 
в отдельных городах Западной 
Сибири. Квалифицированные 
клиницисты сделают доклады 
по клинике, дифференциальной 
диагностике и лечению различ
ных форм и стадий, а также 
последствий полиомиелита, бу
дут подведены итоги наблюде
ний по диспансеризации детей, 
перенесших полиомиелит.

А. ГЕРАСИМЕНКО.

Межколхозная строительная 
организация

БАКЧАР. (По телефону),
Бакчарская межколхозная 
строительная организация объ. 
единяет плотников, кровельщи
ков, столяров, каменщиков. 
Цель ее — ускорить темпы 
сооружения хозяйственных и 
служебных построек на селе. 
Строители уже завершают 
типовой коровник в сельхозар
тели «Прогресс», который бу
дет оборудован автопоилкой и 
подвесной дорогой. Здесь нача
ли строительство конюшни.

Заочники сдают  
экзамены

На заочном отделении Том
ского сельскохозяйственного 
техникума учится много пар
тийных, советских работников, 
животноводов, механизаторов 
Шегарского района. Среди них 
■ пропагандист райкома партии 
тов. Снотов, секретарь райис
полкома тов. Зайченко, телят
ница колхоза «Россия» тов. 
Осинкина, инструктор райкома 
партии тов. Будников, секре
тарь партийного комитета кол
хоза имени Ленина тов. Коро- 
тин, заведующий фермой кол. 
хоза «Вперед к коммунизму» 
тов. Пичугин, тракторист Ват- 
катской РТС тов. Персиянов, 
секретарь парткома колхоза 
«Россия» тов. Глазырин.

Сейчас заочники успешно 
сдают экзамены.

Е. КУЧЕРОВ.

'йШШж .......
® иа улице Учебной, между проспек-

Тимирязева и Московским трактом, с 10 часов утпа 
можно видеть группу в 4 0 - 5 0  человек. Это -  студентьГ по 

института. Здесь, в строительстве™ма?н 
страли, принимают участие студенты всех курсов института

курса теплоэнергетического факуль
тета Оля Окунева и Владимир Величко распиливают д р е в к у  
для дренажной канавы.  ̂ ф о ^  г. ТкатеГко ^

изолгавшийся критикан-демагог, 
ополчившийся против нашей систе
мы, против всего того, что близко 
и дорого советскому человеку. Без 
устали он барабанит о свободе, ко
торую понимает так: «Захочу стать 
На карачки посреди улицы —  и 
чтоб меня никто не посмел тро
нуть...» .

Медного изгнали из партии. 
Но как он на это смотрит? С 
позиций перепугавшегося обыва
теля и шкурника: ему, чего доб
рого. сейчас даже не доверят рабо
ту по праздничному оформлению 
города. Какой удар —  потерять та
кой дополнительный заработок!

Артист В. Триандофилов живо и 
ярко передает двоедушие и озлоб
ленность Медного. Но хотелось бы 
увидеть образ более углубленным, 
более THHHsnpoBaHHbiMJ

Полон теплоты и нерастраченных 
чувств образ жены Подрезова Лю
бови Михайловны в исполнении за
служенной артистки РСФСР В. Ро
манцевой. Трудно не заметить одну 
ценную особенность в игре артист
ки —  она чуткий партнер, в диа
логе естественна, в действиях —  
эмоционально взволнованна.

Тепло была принята зрителя
ми заслуженная артистка Р(]ФСР 
А. Сиротина, исполняющая роль 
Маргариты Борисовны, тетки Под- 
резовой. А. Сиротина подчеркивает 
не только эксцентричность натуры 
тети Марго. Яркий комедийный дар 
артистки окрашен в этой ро

ли лирическим раздумьем, и поэтому, 
казалось бы, несвойственные тете 
Марго слова! «Нельзя всю жизнь си-

деть ifa узловой станции, не зная, 
в какую сторону поехать. Пора вы
брать маршрут», звучат естественно 
и в конце логично завершают обри
совку образа.

Интересен и образ отставного ин
тенданта Баюры, роль которого 
играет заслуженный артист РСФСР 
а  УзССР Н. Дубинский.

«Бы всегда какой-то торжествен- 
ный»^^ говорит Баюре Подрезова. 
И, действительно, этот старый холо
стяк и весельчак не знает уныния, 
настроение его всегда приподнято.

Запоминаются два человека с дра- 
мaтичecкJ)й судьбой —  реабилити
рованный Инженер Коноплев (ар
тист В. Кульзбеков) и возвращен
ный в партию честный воин-офицер 
Рябинин (артист Г. Дмитриев).

^оается также отметить артиста 
И. Василевского в воли секретаря 
горкома партии и молодого артиста 
А. Зыкова, исполняющего роль сына 
Подрезова Миши.

Чувствуется плодотворная и 
вдумчивая работа над пьесой по
становщика зас.чуженного артиста 
Казахской ССР А. Резшшиа, создав
шего спектакль, привлекающий яс
ностью и цельностью режиссерского 
почерка.

Художник— заслуженный деятель 
Искусств РСФСР С. Сережин решил 
основной павильон декорации в 
светлых тонах, соответствующих 
жизнеутверждающему звучанию 
спектакля. Трудно, однако, согла
ситься с изображением кабинета в 
квартире секретаря обкома. ■ Здесь 
нужна деловая строгость, но от
нюдь не обдающая вас , холодом 
«официальная парадность».

В колхозе «Россия» будут 
сооружаться круглый свинар
ник, в сельхозартели «Победа 
социализма» — жилой дом и 
конюшня.

Металлолом-
государству

КАРГАСОК. (По телефону).
На ряде предприятий Каргасок
ского района хорошо О'рганизо- 
ваны сбор металлолома и сдача 
его государству. 44 тонны от
гружено на заводы металлоло
ма коллективом Каргасокского 
леспромхоза комбината «Том- 
лес». Выполнен план по заго
товке металлолома техническим 
участком пути управления ма
лых рек и промысловыми арте-' 
лями района.

В. КАЛИНИН.

Студенты 
на строительстве 

автомагистрали
Погода испортилась с самого 

утра: то моросил мелкий холод
ный дождь, то из-за низких туч 
выглядывало солнце. Все ду
мали; воскресник не состоится.

Однако к полудню проясни
ло. К  зданию второго учебного 
корпуса^ университета один за 
другим, 'поодиночке и группами, 
подходят студенты экономико
юридического факультета. Се
годня у них выход на строи
тельство грузовой автомагист
рали.

С лопатами через плечо 
идут^ юноши и девушки на 
стройку. Вот и станция 
Томск-1. Здесь на большом пу
стыре, на котором уже намеча
ются контуры будущей маги
страли, предстоит выкопать 
кюветы с обеих сторон дороги. 
Закипела работа. Не прошло и 
трех часов и задание—выкопать 
каждому по пять метров кюве
та — выполнено!

Особенно хорошо поработала 
группа юристов 4-го курса.

В. НОВОСЕЛОВ.

д  р е д а к ц и ю

Разве это  
ремонт?

Наш дом по переулку Коопера
тивному №  16 г. Томска еще в 
июне 1 9 5 8  года поставлен на капи
тальный ремонт, но до сих пор ре
монт не закончен. Поражают бесхо
зяйственность, с которой ведется 
ремонт, низкое качество работ. Сло
жили печь, но колосники куда-то 
уже исчезли. Выбиты стекла в не
давно вставленных рамах. На кухню 
провели водопровод, а кран не за
крывается, и вода течет на пол, 

который начал гнить. Двери рассох
лись, ш тукатурка отваливается.

Наши обращения в домоуправле
ние INI 6 Куйбышевского района 
(домоуправляющий тов. Семин) и 

райисполком положительных резуль
татов не д р и .  А ведь они обязаны 
контролировать качество ремонта.

Управляющий горремстройтре- 
стом тов. Федоров обещал сдать дом 
в эксплуатацию 15 июня, но обеща
ния не выполнил. Необходимо наве
сти порядок в ремонте дома и 
строго спросить с виновных за пло
хое качество работ.

Г. ШИМАНСКАЯ.

Кирпич ле^сит 
в воде

Еще зимой работники МДО-135 
разгрузили на ветке облурса в Том
ске силикатный кирпич. Часть его 
не убрана до сих пор. Здесь образо
валась лужа, кирпич мокнет и рас
сыпается. Это не мешает, однако, 
работникам МДО-135 жаловаться на 
недостаток стройматериалов.

И. ВАРЫЧЕВ.

Только обещают
На стройках строительно-монтаж

ного управления областного управ
ления торговли много недостатков. 
Недавно нас послали штукатурить 
помещение трансформаторной будки, 
расположенное на проспекте имени 
Денина М  9. Здесь стоит растворо
мешалка, по штукатурам приходится 
раствор готовить вручную. Прораб 
тов. ]1абокин все обещает испра
вить этот механизм, по дальше обе
щаний дело не идет.

На площадке плохо устроены ле
са, ходить по ним небезопасно. Бы
вают простои из-за несвоевременной 
подачи материалов. 15 июня, на
пример, не подвезли извести.

О всех этих недостатках мы не 
раз сообщали начальнику строи
тельно-монтажного управления тов. 
Мендельбауму, по он тоже отделы, 
вается обещаниями.

М. ЗЮЗИН,
штунатур ему областного управ

ления торговли.

Б л агоустрои ть  дорогу
Участок улицы Льва Толстого 

Куйбышевского района гор. Томска 
от улицы Сибирской до реки Ушан
ки сильно загрязнен и неблаго
устроен. Здесь не прокопаны кюве
ты, нет стоков воды. В дождливое 
время здесь невозможно проехать на 
автомашине.

А. ИВАНОВ.

Певец родного края
Заметки с выставки произведений 

художника В. М. Мизер о ва
Отвечая на призыв партии —  

усилить работу по эстетическому 
воспитанию трудящихся, художники 
организовали в Томске в  дни недели 
изобразительных' искусств И  выста
вок: в горсаду, музее, Доме ученых, 
салоне художестве'нных мастерских, 
на заводах, а также в Зоркальцево, 
Богашево и других селах,

В музее открыта посмертная вы- 
, ставка талантливого сибирского ху- 
’ дожника Вадима Матвеевича Мизе- 
рова.

Вадим Матвеевич родился в 
1889  г. и в 1913 году с отличием 
окончил Казанскую художественную 
школу. После этого, работая и  как 
художник, он в течение 37 лет за
нимается педагогической работой 
в школах и вузах, в частности 
в педагогическом и политех
ническом институтах г. Томска. С 
1937 года В. М Мизеров работал в 

товариществе, а затеи в томском от
делении Союза советских художни
ков. В 1947  году он был членом 
жюри на межобластной выставке в 
Новосибирске. Его энают художники 
Омска, Красноярска, Иркутска. Мно
гие работы его находятся в Москве и 
в музеях Сибири.

Вадим Матвеевич специализиро
вался в основном, как акварелист. 
Большая культура этого художника 
с большим вкусом и своим особым 
«почерком» позволили ему создать 
ряд прекрасных произведений.

Томску и его окрестностям Вадим 
Матвеевич посвятил много тонких 
поэтических акварелей. Особенно он 
любил зиму: «Улица Равенства зи
мой», «Здание музея, заснеженное 
инеем», «Ш апки снега на воротах 
домов и университета в лунную 
ночь...».

Много художественного вкуса 
вложил Вадим Матвеевич в свои гра
фические произведения. Вот интерь-

I ер с фигурой девушки в белом, 
взявшей аккорд на рояле. Все про
сто и вместе с тем разрешено психо
логически тонко. Как будто аккорд 
звучит... Его портреты необычайно 
выразительны. Вот крестьянка 
Анисья Ивановна, девушка ойротка... 
Много работ сделал Вадим Матвеевич 
на Алтае.

В 1927  году Вадим Матвеевич 
получает творческую командировку 
в г. Кемерово для разработки инду
стриальных тем. Здесь и родились 
его «Разгрузка кокса», «На химиче
ском заводе», «На эстакаде» и 
многие другие.

Многое сделал Вадим Матвеевич и 
для охраны памятников старины. 
Его великолепные архитектурные 
зарисовки деревянного зодчества 
бывшей Пермской губернии, Томска 
и области печатались в елшгоднике 
Ленинградского общества архитекто- 
ров-худозкников и находятся в на
шем краеведческом музее.

Последни54г большим полотном ху- 
доленика был портрет «Академик 
А. Г. Савиных за работой». Эта ра
бота была дипломирована и приобре
тена Комитетом по делам искусств. 
!!а выставке представлен вполне за 
конченный эскиз и авторская копия 
этого портрета.

Требовательный к себе, он был 
требовательным и к нам, художни
кам. В нашем ко,таективе он был 
старшим товарищем, учителем, дру
гом. Последние годы жизни (В. М. 
Мизеров умер в 1954  г.) он был тя 
жело -болен и все же не переставал 
интересоваться делами Союза ху
дожников. До последних дней он 
проводил занятия с детьми в Доме 
ученых.

Необходимо шире познакомить' 
трудящихся Томска и области .с 
творчеством В. М. Мизерова.

В. КОТОВА,
.член Союза советских художников,
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Кто несет ответстеенность 
за положение на Женевском 

совещании <rt \  '

T IS ’T '
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БЕРЛИН, 17 июня. (ТАСС). 
Сегодня берлинская демократиче
ская печать выступает со статья
ми, посвященными работе Женев
ского совещания министров ино
странных дел. Газеты приводят 
многочисленные факты, разобла
чающие лживые утверждения за
падной пропаганды относительно 
позиции Советского Союза. В 
статьях вскрываются причины, в 
силу которых участники совеща
ния не пришли до сих пор к  поло
жительным решениям по обсужда
емым ими вопросам и, прежде 
всего, по вопросу о Берлине.

Орган Центрального Комитета 
СЕПГ газета «Нейес Дейчланд», 
характеризуя обстановку, сложив
шуюся на совещании в Женеве, 
пишет, что после внесения Совет
ским Союзом на прошлой неделе 
новых предложений, согласован
ных с правительством ГДР, оче
редь была за западными держава
ми.

Однако у западных держав от
сутствует готовность к  подлинным 
переговорам. Они хотят сохранить 
свой западноберлинский плацдарм 
и ожидают^ что получат на это 
согласие Советского Союза. Если 
они до конца будут придерживать
ся этой точки зрения, то такая 
позиция явилась бы возвраще
нием к  политике «с позиции си
лы». которая не имеет ничего об
щего с готовностью к переговорам 
и соглашению.

«Нейес Дейчланд» пишет, что 
обращенные к Советскому Союзу 
требования западных держав 
согласиться с сохранением запад
ноберлинского оккупационного 
статута на неограниченное время 
неприемлемы для Германской Де
мократической Республики и Со
ветского Союза.

В заключение «Нейес Дейч- 
Панд» отмечает, что полную от

ветственность за исход совещания 
будут нести те, кто, не желая ид
ти на компромисс, мешал перего
ворам, выдвигая ультимативные 
требования. Это прежде всего 
Бонн, это — западные державы. 
Правительства СССР и ГДР вне
сли на рассмотрение участников 
совещания далеко идущие пред
ложения о компромиссе, они вы
разили готовность к  переговора.м 
и ожидают делового ответа другой 
сгороны.

Надежды на то, что западные 
делегации согласятся с вели
кодушными предложениями Со
ветского Союза и ГДР, пишет се
годня газета «Берлинер цейтунг», 
до сих пор не оправдались. Даже 
к  далеко идущему компромиссно
му предложению на определенных 
условиях и на ограниченное время 
сохранить в Западном Берлине 
оккупационный режим западные 
участники совещания по-прежне
му относятся отрицательно. Так 
же они относятся и к предложе
нию о создании общегерманского 
комитета, которое в значительной 
степени совпадает с предложения
ми самих западных держав.

В кругах совещания, подчерки
вает «Берлинер цейтунг», счита
ют, что если западные державы и 
в последующие дни будут откло
нять предложения Советского Со
юза и ГДР, то станет совершенно 
ясно, что они пришли на Женев
ское совещание без намерения 
решать какие-либо вопросы.

Газета характеризует заявления 
западных держав о том, что со
гласие Советского Союза подтвер
дить их оккупационные «права» в 
Западном Берлине сделало бы 
возможным совещание на высшем 
уровне, как я.?ык ультиматума, на 
котором нельзя говорить ни с Со
ветским Союзом, ни с Германской 
Демократической Республикой.

„Концентрированное выражение великой 
победы трудящихся Советского Союза"

ПЕКИН. 17 июня. (ТАСС). От
крывшаяся в Москве Выставка до
стижений народного хозяйства 
СССР является смотром достиже
ний трудящихся Советского Союза 
и представляет собой событие, 
имеющее важное значение в
жизни Советского государства, 
пишет сегодня газета «Дагун бао».

Газета подчеркивает, что вы
ставка, на которой представлены 
новейшие достижения науки и
техники — это яркое свидетель
ство огромного энтузиазма совет
ского народа, борющегося за вы
полнение семилетнего плана ши
роко развернувшегося коммуниг 
стического строительства. «Вы
ставка достижений народного хо
зяйства СССР — концентрирован
ное выражение великой победы 
трудящихся Советского Союза —

отражает творческие силы совет
ского народа, раскрывает перед 
ним блестящую перспективу семи
летнего плана».

Выставка будет способствовать 
росту и развитию производствен
ной техники всех отраслей народ
ного хозяйства Советского Союза, 
подчеркивает «Дагун бао».

В заключение газета пишет: 
«Открытие выставки является не 
только большим событием в жиз
ни Советского Союза, но и привле
кает внимание всего мира. Наро
ды всего мира радуются огромным 
достижениям советского народа; 
славный пример Советского Союза 
вдохновляет их в великой борьбе 
за мир, демократию и социализм».

Сообщения об открытии вы
ставки, фотографии различных па
вильонов, экспонатов публикуют 
сегодня все пекинские газеты.

Соединенные Штаты Америки. Безработица — постоянный бич 
американских рабочих. На улицах больших городов часто можно уви
деть людей, которые давно потеряли работу, а с нею и кров и хлеб. 

На снимке: вечером на одной из улиц Чикаго. .
(Фотохроника ТАСС).

Пресс-конференция 
президента Эйзенхауэра

ВАШИНГТОН, 17 июня. 
(ТАСС). Президент Эйзенхауэр 
заявил на пресс-конференции, что 
он не видит улучшения перспек
тив на успешное окончание Же
невского совещания. Эйзенхауэр 
повторил, что если министры ино
странных дел не смогут подгото
вить почву для проведения встре
чи глав правительств и, как он 
выразился, хотя бы посеять зерна 
успеха такого совещания, то он 
считает встречу в верхах «беспо
лезной». Эйзенхауэр сказал так
же, что он не связывает проведе
ние совещания в верхах с дости
жением соглашения в Женеве обя
зательно по вопросу о Берлине и 
имеет в виду достижение какого-

либо прогресса хотя бы и по дру
гим вопросам, таким, как разору
жение или прекращение термо
ядерных испытаний.

Отвечая на вопросы, Эйзенха
уэр заявил, что он намерен бесе
довать с прибывающим в США 
заместителем Председателя Сове
та Министров СССР Ф. Р. Козло
вым. Эйзенхауэр сказал в этой 
связи, что правительство США 
считает, что такие визиты,' как 
визит Никсона в СССР и Козлова 
в США, должны использоваться 
для достижения хотя бы неболь
шого прогресса в отношениях 
между двумя странами и в других 
международных вопросах.

Шапжятишк иеизвестшоялу 
хсштаисхеоту гер ою

„Замечательное событие в жизни 
советской страны"

СОФИЯ, 17 июня. (ТАСС). Все 
болгарские центральные газеты 
печатают корреспонденции об от
крытии в Москве постоянной Вы
ставки достижений народного хо
зяйства СССР и изложение речи 
тов. Н. С. Хрущева на открытии.

Газета «Работническо дело» 
помещает эти сообщения под за
головком «Нет на свете сил, кото

рые могли бы остановить движе
ние советских народов к комму
низму», газеты «Земеделско 
знаме» и «Труд» — «Замечатель
ное событие в жизни советской 
страны». Газета «Отечествен 
фронт» подчеркивает в заголовке, 
что СССР безусловно одержит по
беду в мирном экономическом со
ревновании с капиталистическими 
странами.

Мосновская выставна превосходит 
выстави/ в Брюсселе

БЕРЛИН, 17 июня. (ТАСС). 
Сегодня берлинские демократиче
ские газеты на видных местах 
публикуют сообщения об откры
тии в Москве Выставки достиже
ний народного хозяйства СССР. 
«Нейес Дейчланд», излагая вы- 

'ступление Н. С. Хрущева на от
крытии выставки, отмечает, что 
план выпуска валовой продукции 
за первые пять месяцев текущего 
года советская промышленность 
выполнила на 105 процентов.

Газета «Берлинер цейтунг» в 
сообщении из Москвы приводит 
данные об участии в этой выстав
ке сотен промышленных пред
приятий, научно-исследователь
ских и конструкторских институ
тов, а также передовиков произ
водства и т. д.

Газета «Националь-цейтунг» 
отмечает, что по своему объему 
Московская выставка значительно 
превосходит состоявшуюся в про
шлом году в Брюсселе Всемирную 
выставку.

КИЕВ, 17 июня. (ТАСС). В 
старинном украинском селе Пав
ловка. Васильковского района. 
Днепропетровской области, от
крыт памятник неизвестному ки
тайскому солдату, сражавшемуся 
сорок лет тому назад в рядах 
Красной Армии против врагов мо
лодой Советской республики и 
павшему смертью героя.

Вот что рассказывают старожи
лы села.

Небольшой отряд красноармей
цев отбивал жестокие атаки бело
гвардейских банд, стремившихся 
захватить Павловку. Силы были 
неравными, й советским воинам 
пришлось временно отступить. 
Для прикрытия села осталась 
небольшая группа красноармей
цев, в составе которой сражался 
неизвестный китайский юноша, 
вступивший добровольно в отряд. 
В одной из перестрелок китаец-

герой был ранен и в бессозна
тельном состоянии попал в плен к 
врагу. На глазах жителей села 
белогвардейцы повесили отважно
го воина. А  через несколько дней 
враг был отброшен, и местные 
крестьяне с почестями похорони
ли своего китайского друга и бра
та.

Сорок лет трудящиеся Павлов
ки любовно ухаживают' за моги
лой. Теперь по решению общего 
собрания колхозников на могиле 
сооружен монумент. На нем золо
том начертано: «Вечная слава 
неизвестному китайскому герою, 
павшему за освобождение Украи
ны».

На открытие памятника были 
приглашены китайские  ̂ студенты, 
обучающиеся в высших учебных 
заведениях города Днепропетров
ска.

На первенство странЫ 
по футболу

Состоялись очередные игры 
команд седьмой зоны класса «Б» 
со следующими результатами: 

Иркутск— Красноярск — 1:2,
Хабаровск—Владивосток — 0:0, 
Улан-Удэ—Чита — 1:0,
Сталинск—Новосибирск — 0:2, 
Свердловск—Кемерово — 3:0.

Омск—Томск — 2:1.
Команды Свердловска, Хабаров-,, 

ска и Красноярска имеют по 16 
очков и делят первые три места. 
На четвертом месте — кемеровча- 
не (14 очков), на пятом — новоси
бирцы (12 очков), томская коман
да на шестом месте (11 очков).

Спортивные соревнования 
работников по^карной охранЫ

Западногерманские реваншисты 
наглеют

БЕРЛИН, 17 июня. (ТАСС). 
Активность реваншистских орга
низаций в Западной Германии, 
пользующихся полной поддержкой 
со стороны боннского правитель
ства, нарастает изо дня в День. 
Как сообщает агентство АДН, 
вслед за реваншистскими выступ
лениями в Кельне, Бохуме, Киле, 
Эссене, Гельзенкирхене, Вольф
сбурге и других городах ФРГ в 
последние дни состоялись новые 
собрания реваншистских организа
ций в Буцбахе, Фульде и Гисене. 
На этих собраниях реваншистов и 
митингах произносились речи и 
были приняты резолюции, полные 
провокационных и враждебных 
выпадов против Советского Союза

и других социалистических стран. 
Участники митинга в Буцбахе, ор
ганизованного так называемым 
«союзом изгнанных», выдвинули 
наглые территориальные требова
ния к Чехословакии. В принятой 
резолюции эти требования объяв
ляются «святым правом». В Фуль
де реваншисты выступили с угро
зами по адресу всех тех полити
ческих и общественных деятелей 
ФРГ, которые выступают против 
агрессивных планов милитаристов 
и реваншистов. На съезде «союза 
изгнанных» земли Гессен предсе
датель этой организации Валлер 
потребовал «безусловного права» 
на западные области Польши.

Большое значение физкультура 
и спорт имеют для личного соста
ва пожарной охраны. При туше
нии пожаров бойцам приходится 
выдерживать значительные физи
ческие и нервные напряжения. 
Вот почему спорт получил широ
кое распространение в пожарной 
охране.

С 1937 года начал развиваться 
пожарно-прикладной спорт, систе
матически проводятся всесоюзные, 
кустовые и гарнизонные соревно
вания.

В Томске в этом году также 
проводятся соревнования по по
жарно-прикладным видам спорта. 
9 июня состоялись состязания^по 
подъему с помощью штурмовой и 
выдвижной лестниц в окна учеб
ной башни.

На днях на стадионе «Динамо» 
прошли соревнования по преодо-

погодл
По сообщению Томского гидро

метеорологического бюро, по об
ласти 19 июня ожидается пере
менная облачность, без^ осадков, 
ветер северо-восточный. 3 7
метров в секунду. температура 
воздуха 23—28 градусов тепла.

В последующие 2 дня ожидает
ся небольшая облачность, без 
осадков, ветер 3—7 метров в се
кунду. температура возда^ха ночью 
10—15, днем — 22—27 градусов 
тепла.

лению стометровой полосы с пре
пятствиями и пожарная эстафета 
100X4. В этих соревнованиях 
приняли участие лучшие спорт
смены-пожарные нашего гарнизо
на.

Победителем в соревнованиях 
стала первая пожарная часть (на
чальник Л. Шмаков). В состяза
ниях со штурмовой лестницей 
лучший результат — 21.2 секун
ды — показал пожарник К. Сико- 
ра (1-я часть). Новый рекорд том
ского гарнизона в преодолении 
стометровой полосы препятствий 
— 27,3 секунды — установил 
И. Моисеев (2-я часть). _̂В эстафе
те победила команда 1-й части.

Участники, показавшие лучшие 
результаты, выедут на зональные 
соревнования пожарной охраны 
Сибири и Дальнего Востока, кото
рые будут проводиться в г. Ир
кутске в июле 1959 года.

В. СВАТКОВ.

ИЗВЕЩЕНИЯ

20 июня, в 8 часов вечера, в 
областном лектории (проспект 
имени Ленина. 36) для студентов-- 
выпускников и сдающих экзамен 
по истории КПСС состоится лек
ция-консультация на тему: «Ком
мунистическая партия — вдохно
витель и организатор победы со
ветского народа в Великой Оте
чественной войне». Читает тов. 
Болтухин Н. П.

***
Томское областное отделение 

общества по распространению по
литических. и научных знаний

РСФСР в обллектории (проспект 
имени Ленина, 36) проводит с 1 
по 31 июля для поступаю
щих в вузы лекции-консультации 
по математике, физике, литерату
ре, истории СССР, химии, немец
кому и английскому языкам. До
полнительно к лекциям ежедневно 
с 7 часов до 11 часов вече- 
’ра будет проводиться практика ре
шения задач по математике и фи
зике. План лекций-консультаций 
можно получить в обллектории с 
25 июня с. г.

Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

к р а с н о я р с к и й  к р а е в о й  
д р а м а т и ч е с к и й  т е а т р  

им. А. с, ПУШКИНА
в помещении Томского 
драматического театра

19 июня — «Юстина».
20 июня — «Власть тьмы». 
Начало спектаклей в 8 час. ве

чера.
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Кинотеатр имени М. Горького
19 июня — новый художест. 

венный фильм «Майские звезды». 
Сеансы: 8-30, 10-20, 12-10, 2,
3-50, 5-40, 7-30, 9-20. 11-10.

Зал кинохроники 
19 июня — новый цветной на

учно-фантастический фильм «я 
был спутником Солнца». Сеансы: 
9, 10-15. 11-30, 12-45, 2, 5-15,
6- 30, 7-45, 9, 10-15. «Строитель
ство домов с трудовым участием 
рабочих и служащих», «Стройте 
стандартный каркасный дом». 
(К месячнику строительных филь
мов). Сеансы: 3-15. 4-15.

Кинотеатр имени И. Черных 
19 июня. Большой зал — но

вый художественный фильм 
«Майские звезды». Сеансы: 8-25, 
10-15, 12-05, 1-55, 3-45, 5-35.
7- 25, 9-15, 11. Малый зал —
«Голубая стрела». Сеансы: 8-50. 
10-35, 12-20, 2-05, 3-50, 5-35.
7-20, 9-05, 10-50.

Кинотеатр городского сада
19 июня — новый широкоэк

ранный кинофильм «Капитан пер
вого ранга». Сеансы: 1, 3. 5, 7, 
9. 11. Касса с 10 часов 30 мин.

Т ел евш дение
Пятница, 19 июня

19.00. «Благоустроим город, 
где мы живем». 19.10. «На экра
не — артисты Франции». 19.30. 
Очерк «Мастер русской сцены». 
(К 85-летию со дня рождения на
родного артиста СССР И. М. Мо
сквина). 20.00. Очерк «С киноап
паратом по тайге и тундре». 
20.30. Премьера телевизионного 
фильма «Скупой рыцарь». (Опера 
С. Рахманинова).

Томскому совхозу «Заварзино» 
требуются на постоянную и вре
менную работу каменщики, плот
ники, штукатуры.

Оплата труда сдельная.
Квартирой обеспечиваются.
Обращаться: Томский район, 

совхоз «Заварзино», телефон 
24-51.

Автохозяйству управления вну
тренних дел Томского облиспол
кома требуются автослесари.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 33. 2—1

Томской текстильной фабрике 
срочно требуются рабочие на се
зонные работы.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 97, отдел кадров.

Областному совету общества 
«Спартак» требуются кассир-ма
шинистка и рабочий на воДную 
станцию.

Обращаться: г. Томск, Набереж
ная реки Ушайки, 8,

Томской областной дирекции 
радиотрансляционных сетей на 
постоянную работу в г. Томске 
требуются: подсобные рабочие на 
линию, монтеры и ученики.

Обращаться: г. Томск, улица 
Неточная, 36, 2-й этаж.

Томскому заводу резиновой 
обуви для работы в ОКСе требу
ются: прораб, инженер.строитель 
на должность главного инженера 
ОКСа и рабочие.

Обращаться: г. Томск, Комму
нистический проспект, 7, 1-й этаж, 
отдел кадров. ^ ^

Томским центральным ремонт
но-механическим мастерским тре
буются рабочие строительных спе- 
циальностей.

Принятые обеспечиваются жи
лой площадью.

Обращаться: г. Томск, Нижний 
луг, 4, остановка автобуса «Скла
ды». _______3—1

Томской ГРЭС-Н требуются на 
постоянную работу: экспедитор, 
рабочие на автомашины, шофер, 
помощники машинистов турбин, 
сцепщики, разнорабочие на вре
менную работу.

Обращаться: г. Томск, улица 
Шевченко, 44, отдел кадров, с 9 
часов утра до 4 часов дня.

3 1
Томской конторе «Росмясоры б- 

торг» требуются для работы на 
строительстве рыбокоптильного 
завода рабочие строительных спе. 
циальностей и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Мельничная, 30. 2—1

Управление карьерами извещает 
всех потребителей гравия о том, 
что гравийный карьер возобновил 
отпуск гравия.

Отпуск гравия производится с 8 
часов утра.

2 —2

Томскому хлебокомбинату тре
буются экспедитор по доставке 
муки, рабочие в цехи.

Обращаться: г. Томск. улица 
Набережная реки Ушайки, 14.

5— 2

Томскому техническому участку 
требуются на суда: матросы, коче
гары, шкиперы, рабочие в изыска
тельские партии, плотники для ра
боты в Самуськах.

Обращаться: г. Томск, улица 
Набережная реки Томи, 15 (нача
ло Кооперативного переулка).

3— 3
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Вниманию граждан!
' Новосибирская база «Посылторга» Министерства торговли 
РСФСР высылает по заказам граждан почтовыми посылками 
следующие промышленные товары:

ОДЕЯЛО ВАТНОЕ, ДВУХСПАЛЬНОЕ — шел- Цена 
новое, верх — шелк, подкладка — сатин, размер 
174X 214 см от 374-00 

до 479-00

от 323-00 
до 398-00

171-00

141-00

ОДЕЯЛО ВАТНОЕ, ПОЛУТОРАСПАЛЬНОЕ—
шелковое, верх — шелк, подкладка — сатин, раз
мер 142 X  214 см

ОДЕЯ.ЛО ВАТНОЕ, ДВУХСПАЛЬНОЕ— хлоп
чатобумажное, верх — сатин, подкладка — ситец, 
размер 174X 214  см I

ОДЕЯЛО ВАТНОЕ, ПОЛУТОРАСПАЛЬНОЕ—
хлопчатобумажное, верх — сатин, подкладка —
ситец, размер 142X 214  см ---------

Одеяла высылаем имеющихся цветов на день исполнения 
заказа.

Стоимость товара указана с учетом всех расходов по упа
ковке и пересылке.

Чтобы сделать заказ, необходимо в адрес базы перевести 
почтовым или телеграфным переводом полную стоимость то
вара.

На талоне нужно указать фамилию, имя, отчество, подроб
ный адрес, куда следует выслать посылку, наименование то
вара, цену и количество.

■Заказы-переводы шлите по адресу: г. Новосибирск, улица 
Степана Разина, 52, база «Посылторга».
п о л ь з у й т е с ь  УСЛУГАМИ п о с ы л о ч н о й  ТОРГОВЛИ!

Томская областная контора по прокату кинофильмов
С 19 ИЮНЯ выпускает на экраны кинотеатров 

киноповесть

й :

ш

Автор сценария Людвиг Ашкеназир.
Постановка Станислава Ростоцкого.
Композитор Кирилл Молчанов.
Роли исполняют: Александр Ханов, Миша Станинец, Яна 

Дитетова, Ладислав Пешек, Яна Брейхова, Вячеслав Тихонов. 
Михаил Пуговкин, Милош Недбал, Леонид Быков, Николай 
Крючков, Франтишек Кройцман, Отто Мотычка, Марта •'Май- 
ева. '

Производство киностудии имени Горького (СССР) и 
киностудии «Баррандов» (Чехословакия), 1959 г.

СРЕДНИЕ ОДИННАДЦАТИЛЕТНИЕ ШКОЛЫ 
№№ 43, 24, 8, 47 г. ТОМСКА

ОБЪЯВЛЯЮТ НАБОР УЧАЩИХСЯ
в 9 классы на 1959—60 учебный год. Окончившие школу 

получают среднее образование, квалификационный разряд по 
специальности и гарантированное место работы.

В 9 классы этих школ будут приниматься желающие 
учащиеся всех школ города, окончившие 8 классов. Для по
ступления необходимо подать на имя директора школы заяв
ление учащегося, скрепленное подписью родителей, характе
ристику школы, свидетельство о рождении, справку о состоя
нии здоровья.

Прием заявлений с 30. июня по 15 августа.
Томский гороно.

Железнодорожным ресторанам 
станций Томск-1 и Томск-Н требу
ются: официантки, повара, про. 
давцы газированных вод и рабо
чие на автогужтранспорт.

Онкологическому ■ диспансеру 
требуются: врач-лаборант, заве
дующий организационно-методи
ческим отделом, медицинский ста. 
тистик, регистратор и счетовод- 
кассир.

Обращаться: г. Томск, Комму, 
нистичьский проспект, 1.

2 —1

Томской фабрике культтоваров 
требуются: рабочие на пилораму, 
станочники по дереву, нормиров. 
щик, грузчики, разнорабочие, 
штукатуры, маляры, плотники, 
жестянщики.

Обращаться; г. Томск, переулок 
Татарский, 1-а.

Автохозяйству № 4 требуются: 
автомеханики, ученики-автосле
сари, электрик и шоферы.

Обращаться; г. Томск, улица 
Шишкова, 13. 3 —2

Томскому политехническому ин. 
ституту требуются; инженеры.ра. 
днотехники, электрики, старшие 
лаборанты, знакомые с электро
техникой или электроизмерёниями, 
старший лаборант на кафедру 
станков и резания металлов, химик 
с высшим или средним специаль
ным образованием, лаборант-ра. 
диотехник, секретарь.машинист. 
ка, чертежник, комендант, тока, 
рн, слесарн.саитехники, кровель, 
щцки.жестянщики, столяры, ка. 
стелянша, рабочие на пилораму и 
разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 9, отдел кад
ров, с 3 часов.

2 —2

. Научно-исследовательскому ин
ституту при Томском политехниче
ском институте требуются на по
стоянную работу; младшие науч
ные сотрудники, инженеры, инже- 
нер.дозиметрист, лабо)ранты, меха
ники, слесари-водопроводчики, сто
ляр, квалифицированный газосвар
щик, полотер, дворник.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 37, 2-й этаж,
комната 227, отдел кадров.______

Энергосбыту «Томскэнерго» 
требуются: контролеры-монтеры с 
образованием не ниже 7 —10 
классов, техники-электрики и ин
женеры-электрики.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Кирова, 36 (вход с улицы 
Дзержинского).

Строительно-монтажному уп
равлению облторгуправления тре
буются: мастер.строитель, кладов, 
щик на пилораму и разнорабочие.

Обращаться: г. Томск, улица 
Лермонтова, 32.

Гр-ка Аболымова Анастасия 
Ермолаевна, проживающая в 
г. Томске, улица Студенческая, 
51, кв! 3, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном Аболы- 
мовым Виктором Константинови
чем.

Дело подлежит рассмотрению в 
Томском областном суде.

Гр-н Севастьянов Иван Петро
вич, проживающий в г. Томске, 
поселок Каштан, 62, кв. 1, воз
буждает дело о расторжении бра
ка с гр-кой Севастьяновой Алеф- 
тинрй , Анатольевной, проживаю
щей в г. Асино, улица Централь
ная, 7.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 1-го- участка Аси- 
новского района. Томской области.
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